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Jose Luis Ochando, gerente Libreria Papeleria NEXO

LIBRERÍA PAPELERÍA NEXO DE REQUENA ESTARÁ, UNA VEZ 
MÁS, EN LA FERIA DEL LIBRO

A lo largo de 22 años Nexo ha dado servicio 
a los vecinos de Requena satisfaciendo sus 
necesidades em torno al mundo de las letras, 
ya sea en forma de venta de libros, ensayos 
o novelas como en material escolar de todo 
tipo. Es la librería decana en la ciudad y no 
ha querido perderse la Feria del Libro de 
Requena, una de las más prestigiosas de la 
provincia de Valencia y de la Comunidad 
Valenciana.

Nexo cuanta con un amplio surtido de libros de ficción, infantiles, juveniles e 
ilustrados, pero también surte a los estudiantes de colegios e institutos de la zona 
de las lecturas que se incluyen en los programas educativos de los centros. José 
Luis Ochando, el propietario de la librería, explica que los principios de los cursos 
académicos son los momentos de más trabajo para su negocio, “dotar a los alumnos 
de sus libros de texto para el curso es una tarea importante cada año”, además del 
material escolar que cada centro pide a los alumnos, explica.

A la pregunta de si los requenenses leemos lo suficiente, Ochando destaca que se ha 
notado el surgimiento de los libros electrónicos lo que ha acarreado que se vendan 
menos libros, por ejemplo, de ficción. Pero sí es cierto que continuamos regalando 
libros con lo que, en general se lee “bastante”, asevera. Aún así Ochando señala que 
hay mucha competencia sobre todo desde que todos tenemos acceso a internet y por 
ende a las plataformas para comprar en línea, con cuyos precios es prácticamente 
imposible competir, señala Ochando.

En realidad, se podría decir que la feria del libro incrementa las ventas de 
los expositores, uno de los motivos es que, cuando los padres pasean por ésta 
acompañados de sus hijos rara es la ocasión en la que no les compren libros a los 
niños, de hecho, han notado incremento de ventas de libros infantiles y juveniles en 
las ferias en las que han estado presentes. Aunque Ochando reconoce que a la feria 
no se va sólo por hacer negocio, se va también para tener presencia y estar en 
contacto con la gente.

Del 7 al 11 de junio los libros salen a la calle en la XXXVIII edición de la Feria en la 
céntrica avenida de Arrabal.
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“Por una caza 
viva” es el 
lema con el 
que cerca 
de 50.000 
c a z a d o r e s 
de toda 
España se 
manifestaron 
en Valencia el 
pasado 6 de 
mayo. 

Esta cita se ha 
convertido en 
histórica por 

lo multitudinaria de esta movilización, con unos 
objetivos y reclamos concretos por parte del 
sector cinegético en la Comunidad Valenciana. 

A la cita acudieron los miembros del Club 
Cazadores de Ayora, que, sumados a otros 
muchos, dieron voz a las reivindicaciones. 

Por su parte, los manifestantes hablan de unas 

políticas que limitan su actividad y de una 
campaña de acoso y derribo hacia el sector 
por parte de la administración. Es por ello que 
reclaman un reconocimiento y respeto hacia la 
función de la caza, más apoyo institucional, así 
como más recursos económicos para hacerlo 
de forma efectiva. 

 En palabras de Lorena Martínez, Presidenta 
de la Federación de Caza de la Comunidad 
Valenciana, la caza realiza una función 
beneficiosa, la cual frena la superpoblación de 
animales -sobre todo jabalíes-  en carreteras 
y, como consecuencia, evitan accidentes de 
tráfico, así como la destrucción de la agricultura. 

Por tanto, hablamos de una actividad 
obligatoria de la cual los cazadores son 
responsables económicamente asumiendo 
unas elevadas tasas y siendo criminalizados por 
sectores sociales que solo ven esta actividad 
como afición. 

La situación en el territorio valenciano dista 
mucho de otras autonomías (Los clubes de 

distintos puntos del país acudían en su apoyo), 
ya que en estas son los cazadores quienes son 
retribuidos por limitar el número de jabalíes en 
los montes, así como beneficiarios de planes y 
políticas factibles. 

En definitiva, lo que se reclama son medidas 
que faciliten la función cinegética, permisividad 
de caza efectiva en zona valenciana y, sobre 
todo, medidas de impulso, fomento del sector, 
respeto y reconocimiento de la caza sin ningún 
sesgo ideológico. 

S o n 
cerca de 
4 0 . 0 0 0 
licencias 
de caza 
en la 

Comunidad, la cual plasma su territorio dentro 
de cotos de caza en un 83%, lo que la convierte 
en un tema polémico en los últimos tiempos y 
que seguro seguirá dando de qué hablar. 

“LO QUE NACE DE MÍ”, MUCHO MÁS QUE UN CUADRO: 
LA UNIÓN SOLIDARIA DE UNA COMARCA
En enero de este año se paraba el mundo 
para dos jóvenes del Valle de Ayora-
Cofrentes, y sus familias. Hablamos de 
Samuel Gutiérrez, vecino de Cofrentes, que 
sufría un grave accidente de moto, y de Fran 
Sánchez, de Ayora, que atravesaba una 
infección a causa de una bacteria.

Revista Local ha hablado con Vicky, madre 
de Samuel, la cual nos cuenta lo difícil que 
han sido estos meses y el largo proceso 
de recuperación por el cual han pasado 
los dos chicos, quienes ya se encuentran, 
afortunadamente, fuera de peligro. 

Sumado a la complicada situación de cada 
uno de ellos, una de las grandes dificultades 
se encuentra en acceder a las prótesis 
necesarias para sus nuevas condiciones, 
las cuales no son accesibles a través de 
la Seguridad Social y que se traducen en 
componentes muy caros. 

Por su parte, la madre de Samuel, tuvo una 
idea que implicaba la solidaridad de toda 
la comarca, y también del exterior. Vicky es 
pintora, lo que le llevó a la idea de rifar un 
cuadro para recaudar fondos para los dos 
jóvenes. 

Nos cuenta que una de sus inquietudes 
había sido realizar una exposición, y las 
circunstancias de la vida le han llevado a 
realizarla próximamente por una razón muy 
concreta: La solidaridad. 

De lo anterior, en prácticamente todos los 
comercios del Valle se encuentran a la 
venta papeletas para la rifa, cada una a 
2,50€. Vicky asegura que hasta gente de 
otros lugares del país se han interesado en 
ellas, entre otros, lugares como Segovia, 
Asturias o Melilla, por lo que las dos familias 
se encuentran más que agradecidas.  

El cuadro elegido para rifar es una obra de 
150 cm X 67 cm, que plasma una yegua con 
su potro, llamado “Lo que nace de mí” que, 
como nos cuenta Vicky, representa el amor 
y la protección de una madre a su hijo. El 
mismo estará expuesto a partir del próximo 
29 de julio hasta el 15 de agosto en la Casa 
de la Cultura de Ayora, coincidiendo con las 
Fiestas Patronales. 

Vicky, en nombre de las dos familias, no 
deja de agradecer todo lo que la comarca 
está haciendo por la causa, recalcando la 
importancia de que se sigan comprando las 
papeletas para conseguir el propósito. 

MANIFESTACIÓN VALENCIANA “POR UNA CAZA VIVA”

En el municipio de Ayora, con un censo poblacional 
a 1 de enero de 2022 de 5187 habitantes y donde ha 
estado gobernando el Partido Popular, se presentaron 
a las elecciones del 28M los siguientes partidos:

•PP, encabezando la lista electoral como candidato a la 
alcaldía: Jose Vicente Anaya Roig 

- PSOE, encabezando la lista electoral como candidato 
a la alcaldía: Raquel Cámara Landete 

• IU, encabezando la lista electoral como candidato a 
la alcaldía: Vicente Abarca Martinez

Los resultados han quedado de la siguiente manera: 

Enhorabuena al Partido Popular y a su cabeza 
de lista, Don Jose Vicente Anaya Roig, que será 
proclamado nuevamente alcalde para este nuevo 
cuatrienio.

JOSE VICENTE ANAYA (PP) REPITE  
ALCALDÍA 4 AÑOS MAS  
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CAMPAMENTO MUSICAL DE LA ESCUELA COMARCAL 
DE MÚSICA “EL VALLE”, MUCHO MÁS QUE MÚSICA

La mejor forma de celebrar el fin de curso, 
la llegada del verano, a la par que una 
oportunidad didáctica musical y actividad en 
conjunto. Hablamos de La Escuela Comarcal 
de Música “El Valle”, con sede asentada en 
Jarafuel, y su campamento, que tendrá lugar 
los próximos 16, 17 y 18 de junio. 

Como afirma la directiva, esta actividad, 
junto con las audiciones de final de curso, 
conforma el colofón al trabajo realizado 
durante todo el año. 

La mecánica de estos tres días se llevará 
a cabo combinando actividades lúdicas y 

musicales, y en él, los niños y niñas de las diferentes localidades que 
conforman la escuela, Jarafuel, Jalance, Zarra y Cofrentes, podrán 
estrechar lazos de amistad a través de la música. 

En contenido, este campamento se 
dividirá en dos partes. Una de ella será 
la formativa, donde se trabajarán y se 
prepararán las audiciones de conjunto 
de fin de curso con los profesores e la 
escuela. La otra parte la compone 
el lado más lúdico del programa, en 
el cual los niños y niñas disfrutarán 
de piscina y actividades deportivas 
de ocio, todo ello relacionado con la 
música.  

Como en otras ocasiones, esta escuela 
destaca no solo por ser un referente 
en la zona en materia académica, 
sino por ser la piedra angular que 
enfoca la creación de lazos afectivos 
entre todo el alumnado del Valle de 
Ayora-Cofrentes, no solo musicales, yendo un paso más allá en su tarea 
de desarrollo de cada uno de sus componentes. 

ANAV Y EL VALLE DE AYORA-COFRENTES, PRESIÓN CONTRA 
EL ALZAMIENTO FOTOVOLTAICO EN LA COMARCA
El pasado 20 de mayo se llevó a cabo 
una “Caravana Rural informativa” a 
cargo de la Asociación Naturalista 
de Ayora y la Valle (ANAV), miembro 
de la Coordinadora Valenciana por 
la Ubicación Racional de las Energías 
Renovables. Desde temprano, los 
asistentes, en una caravana de 
vehículos, recorrieron todas las 
localidades del Valle de Ayora-
Cofrentes y Almansa, con una serie de 
discursos reivindicativos. 

El objetivo de la cita era mostrar su 
desacuerdo, frente a distintos grupos 
empresariales, con la construcción de 
25 plantas fotovoltaicas dispuestas a ser 
implantadas en 5 de las 7 localidades 
de la comarca (a excepción de Cortes 
de Pallás y Teresa de Cofrentes). Estas 
plantas cubrirían un total de 6.400 
hectáreas de superficie. 

Entre las alegaciones de su protesta, 
el colectivo ecologista lamenta que 
el Valle de Ayora-Cofrentes sea 
considerado como “zona de sacrificio” 
por parte de la administración, dotando 
la zona de grandes infraestructuras 

energéticas que abastecen de energía 
a las ciudades del litoral. 

Precisamente, la demanda destaca que 
el Valle es tomado como la “Comarca 
basura” donde, por la poca densidad 
de población y la poca protesta de sus 
habitantes, se convierte en el lugar 
idóneo para situar las infraestructuras 
que desencadenan consecuencias 
como la destrucción del medio natural 
o el aumento del riesgo radiactivo. 

Algo que todavía dota de más 
importancia este acto manifestativo 
es el plan de adición de más plantas 
fotovoltaicas que generarían otros 
1.152 MW de potencia y exigirían la 
construcción de 165 kilómetros de 
tendidos eléctricos. 

Por su parte, ANAV confía en un 
buen resultado de citas como esta. 
La agrupación está convencida de 
que, si consiguen la concienciación y 
el respaldo de las poblaciones, tanto 
la GV como el Gobierno central se 
replantearán la autorización de la 
construcción de estas infraestructuras. 

FRANCISCO JOSE GARCÍA MATÍNEZ (PP) DE 
NUEVO EN LA ALCALDÍA DE JARAFUEL 
En el municipio de Jarafuel, con un censo poblacional a 1 de 
enero de 2022 de 777 habitantes y donde ha estado gobernando 
el Partido Popular, se presentaron a las elecciones del 28M los 
siguientes partidos:

•PP, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía: 
Fernando Jose Garcia Martinez

- PSOE, encabezando la lista electoral como candidato a la 
alcaldía: Raquel Cámara Landete 

• IU, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía: 
Emilio Boné Martínez

Los resultados han quedado de la siguiente manera: 

Enhorabuena al Partido Popular y a su cabeza de lista, 
Don Francisco José Garcia Martinez, que será proclamado 
nuevamente alcalde para este nuevo cuatrienio.
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ZARRA CELEBRA LA PRIMERA EDICIÓN DE LA FERIA DE LA CEREZA,                        
UNA CELEBRACIÓN A SU PRODUCTO DE MÁS CALIDAD POR EXCELENCIA
Zarra celebra su primera “Feria de la 
Cereza”, una oda al producto estrella 
de la localidad. La fecha elegida será el 
3 y 4 de junio, un fin de semana repleto 
de actividades para toda la familia que 
componen el amplio programa diseñado 
en la localidad. 

Como nos cuenta Rosana Romero, 
componente del Área de Desarrollo 
Turístico de la localidad, esta feria surge 
teniendo en cuenta varios objetivos:

•El principal de ellos es intentar conseguir 
vender toda la producción de cereza en un 
fin de semana y que la venta sea directa, 

del productor-agricultor directa al consumidor, eliminando cualquier 
intermediario. 

• Otra de sus finalidades destaca la necesidad de recuperar una zona de 
cultivo privilegiada que actualmente se está perdiendo. Por ello, la idea 
es incentivar a nuevos agricultores a cultivar cerezos, o que conserven 
los que ya existen, los cuales necesitan de unas condiciones de tierra y 
clima especiales. 

• Por supuesto, la organización desea dar a conocer el producto, 
consiguiendo así más repercusión para conseguir la denominación de 
origen de Zarra.

Algo en lo que siempre despunta esta localidad es la unión de toda la 
población en cada una de las festividades que llevan a cabo. Es por ello 
que esta celebración no iba a ser menos, la cual reúne a todo el personal 
de Turismo, la Unión Musical de Santa Ana, instructores de talleres, 
conferenciantes y Djs, entre muchos otros.

A todos los turistas que decidan pasarse por la localidad, se les presentan 
muchas opciones. Por ejemplo, pueden realizar las famosas rutas locales 
como “El Misterio de la Hoz”, “La Ruta del Arte”, visitar el mercado de 
la cereza o realizar un taller gastronómico con este producto. También 
podrán disfrutar de un tardeo musical con Dj en la Plaza, asistir a charlas 

o visitar la 
Iglesia de 
Santa Ana.

P a r a 
obtener más 
información, 
es posible 
consultar el 
p r o g r a m a 
de actos 
c o m p l e t o 
y sus 
re s p e c t ivo s 
h o r a r i o s , 
así como 
inscribirse en 
alguna de las 
act ividades 
r e q u e r i d a s 
en Turismo 
Zarra, en el 
678 18 20 26.

La población espera este fin de semana con especial ilusión, esperando 
la afluencia de todo el Valle, la comarca de Requena-Utiel, turistas de 
Alicante, Valencia y Albacete y, en definitiva, de todos los territorios 
próximos que quieran conocer y explorar la cereza, el bien más preciado 
de Zarra. 

EL PSOE CONTINÜA EN ZARRA DE LA MANO DE RAUL MARTINEZ 
En el municipio de Zarra, con un censo poblacional a 1 de enero de 2022 de 370 habitantes y 
donde ha estado gobernando el Partido Socialista, se presentaron a las elecciones del 28M los 
siguientes partidos:

- PSOE, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía: Raúl Martínez Martínez 

•PP, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía: Jose Aparicio Chafer 

• JPZ (Juntos por Zarra) , encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía: Juan 
Escudero Carmona

De los 7 concejales que habían en juego, 4 han sido para el PSOE, 3 para el nuevo partido  JPZ ( 
Juntos por Zarra ) y el PP se ha quedado sin representacion en el ayuntameinto .

Enhorabuena al Partido Socialista  y a su cabeza de lista, Don Raul Martínez, que será 
proclamado nuevamente alcalde para este nuevo cuatrienio.
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LA CUEVA DE SANTA ANA

Un sitio muy interesante que visitar en Cofrentes es la Cueva de Santa 
Ana. La leyenda cuenta que era la salida de un túnel que cruzaba la 
población desde el Castillo, para poder escapar de él, si lo necesitaban 
en caso de asedio. 

También pudo ser un lugar de fabricación de vino. La aparición de 
bodegas o enlaces de unas viviendas con otras, a través de las mismas 
ha alimentado esta idea, lo mismo que la existencia de poternas en los 

castillos, puertas falsas o comunicaciones 
con algunos edificios emblemáticos como las 
iglesias o vías de comunicación por las que 
poder marcharse en caso de necesidad.

Actualmente pueden observarse las 
estructuras del espacio constituido como una 
bodega o lagar, íntimamente relacionado con 
la economía familiar, además de la fabricación 
de vino y el almacenaje de otros víveres, 
productos de la matanza, o de agricultura al 
igual que conservas de los mismos.

Además de esta magnífica y enigmática 
cueva, Cofrentes es, en definitiva, un destino 
de interior con una oferta turística amplia 
que abarca tanto naturaleza, como turismo 
activo, incluyendo atractivos culturales, 
cuyo emblema es el Castillo que hacen de la localidad y su término un 
lugar ideal para visitar tanto en familia como para hacer deporte o 
simplemente relajarse. Disponemos de una Ruta fluvial por el Júcar, el 
único volcán visitable de la Comunidad Valenciana, un Balneario, dos 
ríos navegables por los que hacer deportes acuáticos, además de rutas 
de senderismo, de BTT o de avistamiento de aves.

22 MURALES PLASMAN DIFERENTES MOMENTOS DE LA EXPULSIÓN DE LOS MORISCOS DEL VALLE
Es la denominada “Ruta de los Moriscos”, la expulsión, en el año 1609, 
acarreó consecuencias económicas y hoy día se ha convertido en un 
recurso turístico varias localidades, entre ellas Cofrentes, ofrecen a 
sus visitantes un recorrido en el que se pueden contemplar 22 paneles 
cerámicos pintados a mano, estos murales recogen la historia real de 
una de las mayores tragedias del Reino de Valencia, según concreta la 
expulsión de los últimos moriscos en 1609 el creador de este proyecto, 
José Vicente Poveda.

La citada ruta pasa por las localidades de Ayora, Cofrentes, Teresa 
de Cofrentes, Jarafuel, Jalance, Cortes de Pallás, Zarra y la pedanía 
requenense de Casas del Río. Estas localidades tienen de dos a cuatro 
paneles cerámicos de 10 metros ubicados en lugares estratégicos del 
casco urbano, tal es el caso de la plaza del pueblo, iglesias, castillos, 
ayuntamientos e incluso fuentes.

Cada uno de estos murales tiene un texto que explica lo que estamos 
contemplando, además, en los paneles se pueden contar más de 1.500 
casas, otras al menos 1.000 figuras humanas, más de 200 animales y 

unos 30 castillos. 

El castillo de Chirel ubicado en Cortes de Pallas y que domina el río Júcar, 
es uno de las mejores construcciones conservadas de la época y se dice 
que desde este castillo se afianzó la expulsión y la posterior represión de 
aquellos que se negaron a dejar sus casas y marcharse.

COFRENTES SE MANTIENE CON SALVADOR HONRUBIA COMO ALCALDE
En el municipio de COFRENTES, con un censo de 941 habitantes y donde ha estado gobernando el Partido 
Ciudadanos en estos últimos 4 años, se presentaron a las elecciones del 28M los siguientes partidos:

Ciudadanos, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Salvador Honrubia

PP, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía José Ignacio Cuevas

PSOE, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Adrián Blas Anaya

Los resultados han dado la victoria nuevamente a Ciudadanos con mayoria absoluta.

Enhorabuena al partido Ciudadanos y a su cabeza de lista Salvador Honrubia que será proclamado 
alcalde para este nuevo cuatrienio.
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“SEÑORAS BIEN, SEÑORAS FETÉN” EL EXITOSO                             
TALLER LOCAL CONTRA EL EDADISMO
Teresa de 
Cofrentes guarda 
un espacio 
reservado a 
mujeres mayores 
para ellas 
mismas. Desde 
noviembre se 
reúnen en unos 
talleres en los que 
ellas aseguran 
sentirse felices, 
que surge como 
a l t e r n a t i v a 

para combatir el aislamiento, la soledad, y el 
consumo excesivo de televisión. 

“Señoras Bien, Señoras Fetén”, el nombre 

elegido para estas actividades, trabaja la 
comunicación entre unas y otras, quienes 
conocen la cultura de la comarca, escriben, 
calculan, reflexionan y, en definitiva, se 
divierten. 

El artífice de esta planificación es Rafael, el 
artífice de estas citas y monitor que guía a 
estas señoras de entre 74 y 84 años en cada 
una de las actividades que realizan. 

En sus palabras, hace unos meses detectó una 
necesidad para la gente mayor, por lo que 
su intención se centraba en llevar a cabo un 
programa e envejecimiento activo. 

Como Rafael afirma, era necesario un espacio 
donde los participantes fueran escuchados e 
informados, combatiendo de esta forma todo 

tipo de edadismo al 
que muchas veces se 
recurre y contra el que 
estas señoras ya están 
lidiando. 

Dentro de su espacio, 
las señoras destacan su 
deseo de un proyecto 
que pueda alcanzar 
a las personas de la 3ª de todo el Valle de 
Ayora-Cofrentes, que puedan realizar eventos 
en común, relacionarse y hacer mucho más 
grande el círculo de actividades que están 
llevando a cabo. 

Por su parte, Rafael y su grupo esperan poder 
seguir retomando su taller con el inicio del 
nuevo curso.

CAMBIO DE RUMBO POLITICO EN TERESA DE COFRENTES

En el municipio de Teresa de Cofrentes , 
con un censo electoral de 615 habitantes 
y donde ha estado gobernando el 
Partido PP en estos últimos 4 años, se 
presentaron a las elecciones del 28M los 
siguientes partidos:

PP, cabeza de lista a la alcaldía Jose 
Javier Jimenez Miravalles

PSOE, cabeza de lista a la alcaldía Jose 
Francisco Teruel Martínez

Enhorabuena al partido PP y a su cabeza de lista Jose Javier Jimenez 
Miravalles, que podría ser proclamado alcalde para este nuevo 
cuatrienio.

RUNCÁNCER EN TERESA DE COFRENTES,           
UNA NUEVA JORNADA SOLIDARIA

El pasado 20 de mayo, el circuito valenciano 
RunCáncer hacía su parada en la localidad, 
desencadenando una tarde solidaria por parte de una 
gran mayoría de vecinos y vecinas que se reunían. 

El acto se desarrolló en una marcha no competitiva de 
4 kilómetros . con 250 las personas que participaron 

en la causa, comprando dorsales y camisetas. Se recaudó un total de 
1.000€,  a lo que el Ayuntamiento de Teresa de Cofrentes donó otros 
300€ más. 

De cualquier forma, la celebración ha permitido la recogida de fondos 
para la investigación contra el cáncer, lo que enorgullece a la población 
teresina. 
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EL YANTAR, LA CULMINACIÓN DE UN SUEÑO
Carlos y Pablo Cervera Lavarías son dos jóvenes hermanos emprendedores 
procedentes de Venta del Moro y con raíces en Requena que decidieron dar 
un paso adelante y abrir, en principio, un restaurante en Requena. Su madre, 
Pilar, tuvo un restaurante en Venta del Moro durante quince años y uno de los 
hermanos, Carlos, acabó trabajando en éste y aportando nuevas ideas para 
desarrollar en los fogones, además de la cocina tradicional. Allí, por ejemplo, 
nacieron los maridajes, a los que acudían comensales de toda la comarca. 

Pero era hora de dar el salto, de emprender un nuevo camino; era hora de probar 
en la ciudad de Requena. Tras analizar cuidadosamente la oferta de restauración 
de la zona decidieron abrir en el casco histórico requenense -El Yantar- Food 
Xperience, junto a la muralla del castillo, con una carta innovadora jamás vista 
en el territorio. Fue un éxito, pero, cosas de la vida un tiempo después les surgió 
la posibilidad que quedarse con un local en plena Plaza de Albornoz, en el casco 
histórico de Requena así que y poco después otro más. Finalmente decidieron 
desprenderse del primer restaurante y volcarse en los dos de la plaza Albornoz.

La pasión, entrega y tenacidad ha obtenido su reconocimiento. El Yantar La 
Cocina de Pilar es restaurante recomendado en la guía Michelín 2023 y el 
Mesón La Villa tiene un Solete en la guía Repsol. 

Allí se emplazan los dos restaurantes que dirigen en la actualidad; El Yantar 
Mesón La Villa y El Yantar La cocina de Pilar, el primero con especialidad en 
cocina tradicional y el segundo con platos de corte internacional. En ambos 
locales cuentan con cueva en el subsuelo, cuevas que han sido perfectamente 
acondicionadas y en las que se puede disfrutar de los innovadores platos 
internacionales, caso de La cocina de Pilar y en la del Mesón La Villa han creado 
un espacio donde poder tomar una copa, un aperitivo o hacer tardeo en uno de 
los varios espacios con los que cuenta. En breve lanzarán una nueva propuesta; 
una selección de cócteles.

Carlos, el chef, y su hermano Pablo explican que se sienten orgullosos de su gente; 
“tenemos un equipo de trabajo espectacular”, “cuidamos mucho el producto y 
naturalmente el trato con la gente”, y claro eso se nota.  

Los hermanos Cervera explican que uno de los locales tiene hotel y que también 
organizan caterings, además cuentan con un motor de reservas web o la toma de 
comanda digital y también la posibilidad de adquirir ticket de menú degustación 
o bono regalo.
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DÍA INTERNACIONAL DE LA BICICLETA: CLUB CICLISTA CAMPORROBLES

Desde el Club Ciclista Camporrobles, queremos poner en valor el Día Internacional de la Bicicleta. Nos hemos 
unido a esta celebración, organizando en nuestra localidad una marcha popular en bici, donde ha participado 
toda la población sin distinción, 
promocionando este medio de 
transporte, sano y ecológico para 
su empleo, tanto lúdico como 
deportivo.

En nuestro club, los socios tenemos 
actividad durante todo el año 
con salidas en bicicleta, donde 
disfrutamos del espléndido 
clima, por carreteras y montañas 
tranquilas siempre rodeadas por 
nuestro incomparable Territorio 

Bobal “donde el bosque abraza al viñedo”. Un marco y ambiente 
incomparables que enamora a todo el que viene a disfrutar de una 
salida en bici por aquí.

También queremos resaltar, nuestro compromiso con el ciclismo de 
base, a través de la organización, el 10 de agosto, de la XXVIII edición de la Vuelta Ciclista Camporrobles. Competición de nivel Nacional de categoría 
junior, con una historia y palmarés impresionante y que se ha convertido en los últimos años en referente a nivel nacional. La prueba de este año, 
además de estar incluida en Ranking Nacional, ha sido elegida, entre otras siete pruebas, para formar parte de la Challenge Global de Ciclismo en 
Ruta Junior, donde participan la práctica totalidad de los equipos españoles de la categoría. Tal es el interés de participar en nuestra prueba, que, a 
tres meses de su celebración, ya tenemos confirmados a 24 equipos con más de 170 corredores.

Como novedad, además de la competición y aprovechando la infraestructura de la prueba, organizaremos la “I vuelta ciclista lúdica infantil a 
Camporrobles”, donde también nuestros niños y sus familias, serán protagonistas de tan señalado día, emulando a los corredores junior que nos 
visitan.

CONCIERTO MARCHI-ROCK DE LA UNIÓN MU-
SICAL MAR-CHICA

La Unión Musical Mar-Chica de Camporrobles organizó un 
concierto bajo el título “Marchi-Rock”. 

La puesta en 
escena fue todo 
un espectáculo. 
Los músicos, 
bajo la batuta 
del director, nos 
s u m e r g i e r o n 
en un viaje 
en el tiempo 
con canciones 
icónicas del 
ámbito nacional 

e internacional de los años 50, 60, 70, 80 y 90.

Algunas de las grandes joyas que se pudieron disfrutar durante 
el concierto que se celebró en el Salón Cultural del municipio 
fueron: Queen, Deep Purple, Europe, Bill Haley, Bee Gees, Village 
People, Miguel Ríos, Loquillo, Mecano, Alaska, Seguridad Social y 
muchas más.

Camporrobles tiene gran tradición musical ¡y no es para menos! 
Ya que la Unión Musical Mar Chica (conocida en los primeros 
años como la Armónica) tiene su origen hace 105 años (desde 
1918) según un antiguo documento.

La ovación del público fue tremenda en esta tarde única y muy 
especial para campoturreños y visitantes en general, que se 
acercaron para disfrutar de la grandiosidad del evento.

DON FAUSTINO POZUELO RECUPERA LA ALCALDIA 
PARA EL PP EN CAMPORROBLES 

En el municipio de Camporrobles, con un censo poblacional de 1196 habitantes, 
y donde ha estado gobernando el Partido “EN POSITIVO” en estos últimos 4 
años, se presentaron a las elecciones del 28M los siguientes partidos:

•EN POSITIVO, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía: 
Doña María Inmaculada Alemany Latorre.

•PP, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía: Don Faustino 
Pozuelo Ferriz.

•PSOE, encabezando la lista 
electoral como candidato a la 
alcaldía:  Don Gonzalo Moya 
Pérez.

Los resultados, tras la 
participación del 81,97%, 
han quedado de la siguiente 
manera: 

Enhorabuena al Partido 
Popular y a su cabeza de lista, 
Don Faustino Pozuelo Ferriz, 
que será proclamado alcalde 
para este nuevo cuatrienio.
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ASÍ DE BONITO LUCE EL COLEGIO DE JARAGUAS
El colegio público “Las Salinas” de Jaraguas luce así de bonito con el 
nuevo mural que ha realizado el artista David Fernández Sáez. 

David, licenciado en Bellas Artes por la Universidad Politécnica de 
Valencia, se dedica en plenitud a la creación artística y tiene su propia 

academia de dibujo y pintura.

El requenense nos cuenta que: 
“el mural está pintando con 
pintura de exteriores, con las 
que se pintaría una fachada. 
La realización me llevó cuatro 
días, aproximadamente unas 
40 horas de trabajo”. 

También los alumnos del 
colegio se han convertido en 
grandes artistas, participando 

activamente en la elaboración mediante el pintado de las letras de 
JARAGUAS. 

Además, “en el mural están retratados los ochos niños que estudian en 
este colegio y representa la hora del patio. Unos juegan, otros comen 

su almuerzo, mostrando distintas 
actitudes”.

David afirma que hacer este trabajo ha 
sido algo sufrido, “al estar en altura 
necesitaba una máquina, y eso hizo 
que tuviera que trabajar en un plazo 
determinado de tiempo para no 
excedernos en el costo del alquiler de 
la misma. Además, ¡yo tengo miedo a 
las alturas!, y aunque no estaba muy 
alto, siempre me supone un esfuerzo de 
superación. Pero más allá de estas cosas 
hacer este tipo de trabajos siempre es 
muy gratificante. Hacer que un lugar 
sea mucho más acogedor mediante una intervención artística es 
maravilloso”. 

Los niños jaragüenses, quizás no son conscientes aún, pero estarán 
retratados durante muchos años allí y acompañarán a la hora del patio 
a las sucesivas generaciones que estudien en el CP Las Salinas.

AYUDAS PARA LA MEJORA DE LOS        
VALORES AMBIENTALES DE LA RESERVA 
DE LA BIOSFERA DEL VALLE DEL CABRIEL

La Conselleria de Transición Ecológica ha adjudicado 
985.610 euros, procedentes de los fondos Next Generation, 
para la mejora y el mantenimiento de los valores 
ambientales, paisajísticos, etnográficos y culturales de las 
dos reservas de la biosfera de la Comunidad Valenciana: 
una de ellas, el Valle del Cabriel.

La convocatoria ha 
adjudicado la totalidad 
del crédito y entre 
los beneficiarios 
se encuentra el 
Ayuntamiento de 
Venta del Moro.

Estas ayudas tienen 
como objetivo impulsar, 

en los municipios de interior con riesgo de despoblamiento, 
iniciativas tan variadas como la restauración de zonas 
afectadas por incendios; la recuperación y revalorización 
del patrimonio natural y cultural; la formación específica 
sobre las reservas de la biosfera valencianas y el impulso 
socioeconómico de la zona a través de proyectos turísticos 
y patrimoniales.

Hay que destacar, por ejemplo, iniciativas como la 
dinamización del turismo a partir de la creación de 
storytelling (modalidad de marketing de contenidos 
que se basa en contar historias en torno a una marca y 
sus productos, reflejando los valores y la esencia de la 
misma); la recuperación del patrimonio cultural como la 
restauración de las salinas de Jaraguas o de una torre 
de telégrafo; la mejora del hábitat con la restauración de 
zonas incendiadas y la eliminación de especies exóticas e 
invasoras; la recuperación de cultivos abandonados y la 
creación de cortafuegos a partir de zonas de pastoreo.

LUIS FCO LÓPEZ YEVES MANTIENE LA ALCALDÍA DE VENTA 
DEL MORO PARA EL PP
En el municipio de Venta del Moro, con un censo poblacional de 1180 habitantes y 
donde ha estado gobernando el 
Partido Popular durante 12años (tres 
legislaturas), se presentaron a las 
elecciones del 28M los siguientes 
partidos:

• PP, encabezando la lista electoral 
como candidato a la alcaldía: Luis 
Francisco López Yeves.

• PSOE, encabezando la lista electoral 
como candidato a la alcaldía: Jose 
Ricardo López Puchades.

Los resultados, tras la participación 
del 81%, han quedado de la siguiente 
manera:

                                                             

 Tras los recuentos y conocerse los resultados, Luis Francisco López Yeves, que 
revalida alcaldía otro nuevo cuatrienio, ha declarado para Revista Local que:

“Estoy muy contento de seguir contando de forma mayoritaria con el apoyo 
de los vecinos de Venta del Moro, ilusionado, satisfecho, orgulloso del equipo 
del PP. Con muchas ganas de mañana volver al ayuntamiento con esa ilusión y 
siendo consciente de que queda mucho por hacer pero que, con el respaldo de los 
venturreños, vamos a continuar con muchos de los proyectos que están ahí y con 
iniciativas muy ilusionantes. Seguiremos trabajando, al pie del cañón, a pelear por 
nuestro mundo rural, por el municipio y la comarca, con mucho ahínco e intentando 
no defraudar a las personas que han confiado en mí”.

Enhorabuena al Partido Popular y a su cabeza de lista, Luis Francisco López Yeves
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EL PERTE DE DIGITALIZACIÓN DEL CICLO DEL AGUA, UNA OPORTUNIDAD PARA LA MODERNIZACIÓN DE 
LAS COMUNIDADES DE REGANTES
El Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PERTE) de Digitalización del Ciclo del Agua, impulsado por el Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) y el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA), y financiado con los fondos Next Generation 
de la Unión Europea, supone una herramienta para transformar y modernizar los sistemas de gestión del agua, tanto en el ciclo urbano como en el 
regadío y la industria.

Este proyecto impulsa el uso de las nuevas tecnologías de la información en el ciclo integral del agua, lo que permitirá mejorar su gestión, aumentar 
su eficiencia, reducir las pérdidas en las redes de suministro y avanzar en el cumplimiento de los objetivos ambientales marcados por la planificación 
hidrológica y las normativas internacionales.

El PERTE financiará programas de ayudas para el impulso a la digitalización de los distintos usuarios del agua. Con el objetivo de 
avanzar en la protección del medio ambiente, la mejora de la gestión de los recursos hídricos y la lucha contra el cambio climático y 
el reto demográfico.

Se lanzarán convocatorias de ayudas para administraciones y entidades competentes en el ciclo urbano del agua, la industria y para 
comunidades de regantes y de usuarios de aguas subterráneas. Línea de actuación que cuenta con una inversión directa de 1.700 
millones de euros, y que arrastrará una movilización adicional de 1.120 millones de colaboración público-privada.

Además, se destinarán 200 millones de euros a la digitalización en el regadío. Entre otras medidas, se financiará la implantación de 
contadores en las tomas de agua y en parcelas, la mejora de los sistemas de control de la humedad y conductividad del suelo, y la 
medición de los aportes de fertilizantes o automatización de los sistemas de riego.

El regadío es uno de los pilares del desarrollo rural, el equilibrio territorial 
y la seguridad alimentaria en nuestro país. La superficie regada en 
España supone un 22,6% de la superficie cultivada, pero contribuye en 
un 65% a la producción agraria total, además de representar más del 
3% del PIB y emplear al 4% de la población ocupada. Sin embargo, su 
potencial productivo tiene como contrapartida el uso de un importante 
volumen de agua. Por ello, la digitalización en el regadío es esencial 
para mejorar la eficiencia de este recurso. 

Con estas medidas, el proyecto busca mejorar el conocimiento de los 
usos del agua, reducir las pérdidas en las explotaciones de regadío y 
mejorar el empleo de fertilizantes y plaguicidas. Así como optimizar la 
eficiencia energética en las explotaciones de regadío y, en general, en la 
productividad de las mismas.

Por todo ello, este PERTE de digitalización del ciclo del agua representa 
una importante oportunidad para implementar herramientas y 
tecnologías que permitan la digitalización y modernización de las 

comunidades de regantes de nuestra comarca.

Tal y como avanzó el pasado 13 de abril el director general del Agua 
del MITECO, Teodoro Estrela, durante su intervención en la jornada 
sobre el estado del acuífero de Requena-Utiel, “es muy importante 
tener un conocimiento claro del uso del agua en cada masa”. Y animó a 
aprovechar la oportunidad que representa este PERTE “para medir, saber 
exactamente lo que se está consumiendo y obrar en consecuencia”. Pues 
“la masa de agua subterránea de Requena-Utiel está en mala situación, 
pero estamos trabajando desde las administraciones y la Junta Central 
para revertir esta situación.

Y, en este sentido, desde la Junta Central de Usuarios de la Masa de 
Agua Requena-Utiel (JCUMA) alentamos a todas las comunidades de 
regantes integradas en esta Junta a solicitar las ayudas contempladas 
en el PERTE de digitalización del ciclo del agua, y cuya convocatoria 
está muy próxima. Os iremos informando convenientemente.
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LA FEMECV PROMOCIONA EL SENDERISMO EN LA LOCALIDAD DE CHERA
La Federación de Deportes de Montañana 
y Escalada de la Comunidad Valenciana 
ha promocionado el senderismo en la 
provincia de Valencia con su campaña 
de videos 'Fem Camí', concretamente 
en la localidad de Chera y en la Puebla 
de San Miguel. Además, han elaborado, 
y seguirán haciéndolo, una colección 
de videos que busca poner en valor y 
promocionar dichas rutas para que todos 
las conozcan y puedan acceder a ellas. 

En concreto, la ruta de Chera se llevó a 
cabo el día 21 de mayo y partió de la plaza 
del ayuntamiento pasando por lugares 
emblemáticos del municipio como la 
Fuente de las Cosquillas y la reserva de 
Tejos, creada para preservar el ADN 
de este árbol. El grupo de senderistas, 
de más de 80 personas, abandonó esa 
parte del sendero para disfrutar de las 
vistas de la Balsa de la Boquera y la zona 
de escalada del municipio, retomando 
la ruta para acabar en la emblemática 
cascada de las Cuevas de la Garita.

E 

La campaña se rodará entre febrero y junio, consta de 6 videos, uno 
elaborado en Chera. En los vídeos, un grupo de personas recorren 
un sendero homologado que destaca por su historia, sus zonas de 
equipamiento deportivo de montaña, la belleza de su entorno o los 
puntos que conecta en el municipio. A través de conversaciones, de las 
imágenes y planos aéreos se conocen los datos sobre la población que 
alberga y sus recursos e infraestructuras para fomentar el montañismo.

Han contado con la colaboración de la Agenda Valenciana 
Antidespoblamiento AVANT, ya que entre los objetivos que persigue el 
proyecto destaca promocionar aquellos municipios rurales que realizan 
actividades deportivas de montaña y se encuentran en riesgo de 
despoblación.

ALEJANDRO PORTERO, PSOE, REPITE MANDATO EN CHERA

En el municipio de CHERA, con un censo electoral de 422 habitantes y donde ha estado 
gobernando el Partido PSOE en estos últimos 4 años, se presentaron a las elecciones del 28M 
los siguientes partidos:

PSOE, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Alejandro Portero

PP, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Carlos Montesinos

Los resultados han quedado así:

Enhorabuena al partido PSOE y a su cabeza de lista Alejandro Portero que será 
proclamado alcalde para este nuevo cuatrienio.
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VILLARGORDO DEL CABRIEL VUELVE AL AZUL DEL PP DE LA 
MANO DE GALO VALLE

En el municipio de Villargordo del 
Cabriel, con un censo poblacional 
de 602 habitantes y donde han 
estado gobernando la agrupación 
política SOMOS VILLARGORDO 
en coalición con PSOE en estos 
últimos 4 años, se presentaron a las 
elecciones del 28M los siguientes 
partidos:

• UCIN-SOMOS, encabezando la 
lista electoral como candidata a la 
alcaldía: Carmen Suárez Pérez.

• PSOE, encabezando la lista 
electoral como candidato a la 
alcaldía: Víctor Manuel Guaita 
Alegre.

• PP, encabezando la lista electoral 
como candidato a la alcaldía: Galo 
Valle García.

Los resultados, tras el 89.91% de 
participación, han quedado así: 

Enhorabuena al Partido Popular y a su cabeza de lista, Galo Valle García, que será 
proclamado alcalde para este nuevo cuatrienio.

¿QUÉ SABES DE TU PUEBLO? ASOCIACIÓN DE VILLARGORDO 
DEL CABRIEL POR EL PATRIMONIO CULTURAL

LLEGA EL NUEVO EQUIPAMIENTO AL 
GIMNASIO DEL CENTRO SOCIAL
El gimnasio del Centro Social de Villargordo del 
Cabriel ha adquirido una nueva cinta de correr para 
responder a la demanda de los vecinos que cada vez 
se suman a la práctica del deporte y la vida sana.

Además, próximamente dispondrán también de una 
máquina multifuncional 
para seguir ampliando 
la sala con material 
cualificado.

Con ello, el ayuntamiento 
del municipio pretende 
impulsar y favorecer 
el deporte, ya que 
mejora la calidad de 
vida. Una de las mejores 
herramientas para 
aumentar las capacidades funcionales que se van 
deteriorando con el paso de los años, ya que 

«...minimiza el riesgo de contraer enfermedades 
cardiacas, ayuda a mejorar el nivel físico y emocional, 
mejora la autoestima y la imagen corporal, ayuda a 
socializar, mejora la sensación de bienestar, ayuda a 
prevenir enfermedades como el Alzheimer, fortalece 
la masa muscular,reduce el riesgo de padecer caídas y 
posibles fracturas, aumenta el metabolismo, fortalece 
el sistema inmune, evita la rigidez de las articulaciones, 
mejorando movimientos que requieren mayor 
flexibilidad, ayuda a mantener niveles adecuados 
de colesterol, disminuye el insomnio, ayuda a disipar 
situaciones de estrés....»

Desde el ayuntamiento, agradecen la gran labor 
desempeñada estos años por Ana Belén Zomeño 
García, instructora deportiva del centro social y 
que está, de lunes a viernes, a disposición de todos 
los vecinos y vecinas para enseñarles a manejar el 
equipamiento y aconsejarles.

Es necesario reservar sitio a través de la app municipal 
«Ajuntaments de valencia» o del teléfono 627364490.

Y ahora... ¡a correr!

La Asociación de Villargordo del Cabriel por 
el Patrimonio Cultural puso en marcha hace 
varios meses, a través de las redes sociales, un 
juego de preguntas y respuestas sobre historia, 
naturaleza, patrimonio, usos y costumbres.

El objetivo del juego “¿Qué sabes de tu pueblo?” 
es la divulgación cultural del municipio de 
Villargordo del Cabriel y su entorno.

El concurso consta de dos fases: las preguntas 
semanales, de diferentes temáticas y el 
reto trimestral. Además, el ganador del 
trimestre recibirá como galardón un producto 
Villagordeño a determinar por la Asociación.

Hace unos días, se realizó también 
un pequeño homenaje a la historia 
vitivinícola del municipio incluyendo 
datos muy interesantes como el listado 
de los mayores cosecheros de vino 
desde 1879 a 1911, incremento del 
viñedo plantado hasta nuestros días, 
etc…

Sin duda, una excelente forma de 
conocer más detalles sobre los orígenes 
y patrimonio del pueblo.

¡Búscalos a través de Facebook e 
Instagram!

PRÓXIMA INSPECCIÓN TÉCNICA PARA VEHÍCULOS AGRÍCOLAS
Los días 19, 20, 21 y 22 de junio, con horario de 
8:30 a 12:30 h, se realizará la inspección técnica 
para los vehículos agrícolas en el municipio de 
Villargordo del Cabriel, a cargo de la empresa 
SITVAL.

El lugar de ubicación de la ITV móvil será el campo 
de fútbol.
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CIUDADANOS REPITE ALCALDÍA DE LA MANO 
DE VANESA LOPEZ GUIJARRO
En el municipio de Caudete de las Fuentes, con un censo 
poblacional de 701 habitantes y donde ha estado gobernando el 
Partido CIUDADANOS en estos últimos 8 años (2 candidaturas), se 
presentaron a las elecciones del 28M los siguientes partidos:

CIUDADANOS, encabezando la lista electoral como candidata a 
la alcaldía: Vanesa López Guijarro.

PP, encabezando la lista electoral como candidata a la alcaldía: 
Beatriz Sáez Iranzo.

PSOE, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía: 
Iris Pérez Leal

 

Enhorabuena al partido Ciudadanos y a su cabeza de lista, 
Vanesa López Guijarro, que continuará como alcaldesa un 
nuevo cuatrienio.

RENOVACIÓN DE LA FUENTE GRANDE Y SU ENTORNO
Aprobados los presupuestos del 2023 en el municipio de Caudete de las Fuentes, se realizará la renovación de la 
Fuente Grande y su entorno por lo emblemático que supone para el pueblo.

Para ello se actuará incorporando la accesibilidad y la fuente volverá a echar agua con un circuito cerrado junto al 
lavadero municipal.

El presupuesto es de 120.000 euros.

La Fuente Grande siempre ha despertado un gran 
interés por su antigüedad y vistosidad junto al 
resto de fuentes que hacen honor al nombre de este 
municipio. Ha vivido numerosas rehabilitaciones 
desde 1964, pero por desgracia, por motivo de 
las diversas sequías y la consecuente bajada del 
nivel freático hicieron que la fuente dejara de 
manar agua en 1914. Lamentablemente, hasta el 

momento no se ha podido revertir esta situación.

Los vecinos se han mostrado muy contentos con esta decisión porque se va a cumplir 
su sueño de volver a ver la Fuente Grande en todo su esplendor.

CAUDETE DE LAS FUENTES RECIBE GRANDES VISITAS 
CULTURALES

El pasado mes de mayo, los participantes en el proyecto europeo “BRINCANDO” 
visitaron diferentes puntos de interés de Tierra Bobal, como el yacimiento de 
Kelin y la colección museográfica D. Luis García de Fuentes junto al profesor 
de historia D. Miguel Requena Jiménez.

BRINCANDO (Creatividad, prácticas artísticas y juego como herramientas de 
transformación social) es un proyecto de investigación y cooperación entre 
la asociación cultural casaBranca (Portugal), CITEMA (Italia), la Universidad 
de Valencia y Sinsalaudio (España) y financiado por el programa ERASMUS 
+ KA210-ADU.

Uno de los objetivos de este proyecto es poner en conexión tres territorios 
con especial interés paisajístico, cultural e histórico: la Toscana en Italia, el 
Algarve en Portugal y Tierra Bobal en España.

Basándose en la experiencia de cada uno y en el intercambio de realidades y 
prácticas de los distintos territorios, los socios del proyecto investigan enfoques 
pedagógicos relacionados con la creatividad y su poder transformador en la 
educación de adultos, con especial atención al uso del juego, el cuerpo y los 
procesos participativos como elementos transformadores.

También el alumnado de 3º Grado de Historia de la Universidad de Valencia 
visitó la colección museográfica, así como el yacimiento íbero de Kelin, junto 
a la arqueóloga Chelo Mata.

Foto Sonia Machause
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LA TORRE DEL TELÉGRAFO, UN GRAN AVANCE EN LAS COMUNICACIONES

El Telégrafo de la Atalayuela, ubicado muy cerca de Requena, es una 
construcción también conocida como Torre del Cerro de la Atalayuela, 
es uno de esos lugares históricos dignos de visita de la provincia de 
Valencia, rincón patrimonial e histórico, declarado BIC, testigo mudo del 
servicio de mensajería rápida, de mitad del s. XIX, que por cierto, supuso 
una gran revolución en la comunicación postal.

Se trata de una Torre Telegráfica Óptica levantada en la Atalayuela, 
entre 1848 y 1849, formaba parte del servicio de mensajería del tramo 
Madrid-Valencia que la formaban 30 torres, de la que esta sería la 
número 24.

Este servicio se inauguró el 21 de octubre de 1849. Según publicó la Gaceta 
de Madrid, 25/10/1849, el mensaje salió de Madrid a las 07:00 horas y se 
recibió en Valencia a las 08:30 horas. A continuación, se transmitió otro 
mensaje desde Valencia a las 10:30 horas que se recibió en Madrid a las 11:10 horas. Tras estas 
pruebas, en los servicios posteriores, el mensaje se transmitía en tan solo 30 minutos.

Esta torre de Requena, conocida también como el telégrafo, se encuentra en las coordenadas 
decimales 39.500895, -1.072657, pudiendo acceder en coche. Desde ella, y junto al vértice 
geodésico, se observan bellas vistas de la Sierra de Juan Navarro, del Negrete o la de Cinco Pinos, 
entre otras.

La telegrafía óptica es un invento que se remonta al siglo XVIII y supuso un avance tecnológico de 
gran importancia, nacido en Francia.

En la provincia de Valenciana y por lo que se refiere a Requena-Utiel las torres, se encuentran en 
Villargordo del Cabriel, Fuenterrobles y Requena, las restantes en Buñol, Godelleta, Chiva y Valencia.

DECLARADO BIEN DE INTERÉS CULTURAL EL POBLADO IBÉRICO DE LA MUELA DE ARRIBA EN REQUENA
El Pleno del Consell ha aprobado recientemente la declaración de 
Bien de Interés Cultural (BIC) con categoría de zona arqueológica y 
paleontológica de 15 yacimientos de la Comunidad Valenciana, uno de 
ellos en Requena. La medida, que se ha tomado tras un proceso de análisis 
y estudio exhaustivo, tiene como objetivo la protección y conservación 
de estos espacios de gran valor patrimonial.

Son 14 yacimientos arqueológicos y un yacimiento paleontológico 
repartidos por las provincias de Alicante, Castellón y Valencia. La 
intención es garantizar la protección de estos espacios y su preservación 
para futuras generaciones.

En la provincia de València se han declarado el poblado ibérico de la 
Muela de Arriba, en Requena, además del poblado ibérico de La Mont-
ravana, en la localidad de Liria; la necrópolis ibérica Corral de Saus, en 

Moixent; el yacimiento arqueológico de València la Vella, en Riba-roja 
del Turia, y el poblado ibérico Pico de los Ajos, en Yátova y Cortes de 
Pallás.

Al ser declarados Bien de Interés Cultural, se garantiza la protección y 
conservación de estos yacimientos, que son testigos de la historia de la 
Comunidad Valenciana y de un patrimonio que se protege y preserva 
para las generaciones futuras. Además, esta medida contribuye al 
desarrollo de la actividad turística en las zonas cercanas a los yacimientos 
y en general a la región, ya que estos espacios pueden convertirse en 
atractivos turísticos y culturales para visitantes interesados en conocer 
la historia y la cultura de la Comunidad Valenciana. En definitiva, se 
trata de dar protección y conservación a dichos espacios de gran valor 
patrimonial.
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PROGRAMA DE LA XXXVIII FERIA DEL LIBRO DE REQUENA DEL 7 AL 11 DE JUNIO DE 2023
La Feria del Libro de Requena contará este año con la presencia de un escritor de renombre, Julio Llamazares, además habrá cinco espectáculos 
de calle, uno por día. En esta ocasión habrá animación lectora para todo el mundo;niños de 1 a 3 años, de 3 a 7 años en la biblioteca y para adultos. 
Cabe destacar que en esta ocasión hay más presentaciones de libros que ningún otro año, según explica el Archivero y bibliotecario, Nacho Latorre.

Jueves, 1 de junio

11 h. Inauguración exposición “Hermano Lobo 
(1972 –1976): un ou dur per al Caudillo”. UV/
Societat – Centre Cultural La Nau - Diputación 
de València - Caixa Popular. Colabora 
Ayuntamiento de Requena. Del 1 al 25 de junio. 
Sala de Exposiciones “Antiguo Mercado”.

Miércoles, 7 de junio

19’30 h. Inauguración de la XXXVIII Feria del 
Libro de Requena.

20 h. Espectáculo de circo teatro “Vol’e temps” 
por “DistanS&quot; (Barcelona). Ayuntamiento 
de Requena. SARC. Als Pobles-Diputación de 
Valencia. Feria del Libro.

Jueves, 8 de junio

10–13 h. Animación Lectora Infantil. “Cuentos 
de aire. Historias de papel” por Pablo Albo. 

Biblioteca.

18 y 18’45 h. Cuentacuentos para niñ@s de 1 a 
3 años, “Tres veces tres” por El Gran Jordiet. 
Se necesita inscripción previa en la Biblioteca. 
Escuelas Infantiles de Requena y San Antonio. 
Biblioteca.

19 y 20 h. Espectáculo de danza-folk 
contemporáneo “Roda” por Marea Danza 
(Valencia). Ayuntamiento de Requena. SARC 
als Pobles-Diputación de Valencia. Feria del 
Libro.

19 h. Concierto Extraordinario de la Feria del 
Libro de Mayores con Alegría. Teatro Principal.

23 h. Sesión de cuentos para adultos. “Cuentos 
de Japón” por Yoshi Hioki. Biblioteca.

Viernes, 9 de junio

10–13h. Animación Lectora Infantil. “Cuentos 
de aire. Historias de papel” por Pablo Albo. 
Biblioteca.

19’30 h. Presentación del libro “El águila sin 
nombre” de

Javier Martínez Valle. La Araña Editorial. 
Biblioteca.

20 h. Espectáculo de mimo y música itinerante 
&quot;Go Go Street &amp; Stay Stay 
Street&quot; por la Mimo&#39;s Dixie Band, 
(Portugal). Ayuntamiento de Requena. SARC 
als Pobles. Diputación de Valencia. Feria del 
Libro.

Sábado, 10 de junio

18 h. Presentación del n. 39 de la revista 
“Oleana:

Cuadernos de Cultura Comarcal”. M.I. 
Ayuntamiento de Requena, Centro de Estudios 
Requenenses. Biblioteca.

18’30 h. Concierto de contrabajo de Ingrid Cárcel 
acompañada al piano de Daniel Martínez. 
Auditorio Sociedad Musical Santa Cecilia.

18’45 h. Presentación del libro “La vid y el vino 
en el territorio de la DO Utiel Requena: la cuna 

de la bobal” por Juan Piqueras Haba. Arcís 
Ediciones. Biblioteca.

19 h. Presentación del libro “La coeducación 
secuestrada” por Ana Hidalgo y el Colectivo 
DOFEMCO, (Docentes Feministas por la 
Coeducación). Octaedro

Editorial. Mujeres por Derecho. Salón de Actos 
del Espacio Cultural Feliciano Antonio Yeves.

19’30 h. Presentación del libro “Los vinos 
valencianos: historia, innovación y paisaje” por 
Asunción Martínez Valle y Juan Piqueras Haba. 
Edita Universidad de Alicante. Biblioteca.

20 h. Espectáculo de danza y circo de calle 
&quot;La banda&quot; por Otra Danza (Elche). 
Ayuntamiento de Requena. SARC als Pobles-
Diputación de Valencia. Feria del Libro.

Domingo, 11 de junio

11´30 h. Representación teatral infantil de “El 
coche más pequeño del mundo” de Rafael 
Muñoz García por Las Cinco Estaciones y Señor 
Miyagi. Auditorio Sociedad Musical Santa 
Cecilia.

12’30 h. Presentación de los libros “Las propinas 
de Dios” y “Plaza de Toros de Venta del Moro” 
por Enrique Amat Casares. Peña Taurina Tierras 
del Interior. Biblioteca.

18 y 19 h. Espectáculo de acrobacia y 
malabarismo &quot;Baktana&quot; por Lazuz 
(Valencia). Ayuntamiento de Requena. SARC 
als Pobles-Diputación de Valencia. Feria del 
Libro.

19 h. Clausura. Presentación de la colección 
“Relatos” del 25 aniversario de la editorial 
requenense Edisena con Ramón de Aguilar, 
Mónica Navarro, José Luis Pérez Quesada y 
otros autores locales. Biblioteca.

Miércoles 14 de junio

19 h. 15 m. Clausura. Encuentro con el escritor 
Julio Llamazares. Firma de su última novela 
“Vagalume”. Patrocina: Llegim als Pobles 
(Direcció General de Cultura). Biblioteca.

Durante la Feria del Libro

Exhibición de talleres del Centro Ocupacional Municipal “Corazón de 
María” de Requena. Viernes por las tardes; sábado y domingo todo el 
día. Paseo de la Lectura 2023: “De versos y canciones”.

Horario de la Feria del Libro: de 11 a 14 y de 17,30 a 21,30h.

Wifi gratuito por gentileza de Yonavego (fibra óptica).

Organizan y patrocinan M. I. Ayuntamiento de Requena, Concejalía de 
Cultura, Biblioteca Pública Municipal, Sarc y Diputación de Valencia

Participan: Centro de Estudios Requenenses, Cuentos de Fábula, Graons 
Llibres, Greyhskull Cómics, L’eixam, Libreros de Ocasión - Al Tossal, 
Librería Gaia, Librería Llum de Lluna, Librería Molina, Librería Nexo, 
Librería Nova Llibres, Librería Padierna, Librería Pinazo, Mujeres Por 
Derecho, Regalísimo Silvia

Colaboran: Llegim Als Pobles (Direcció General De Cultura), Escuelas 
Infantiles De Requena Y San Antonio, Mayores Con Alegría, Mujeres por 
Derecho, Yonavego (Fibra Óptica).
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ES Escuela de Adultos de Requena, más activa que nunca

La Escuela de Adultos de 
Requena realizará una 
atractiva exposición de 
los trabajos realizados a 
lo largo del curso por sus 
alumnos, se podrá visitar 
del 12 al 16 de junio. Tras 
38 años de enseñanza y 
después de haber pasado 
por varias localizaciones, 
como la Escuela Zorita y la 
Escuela Hogar, finalmente 
se ubican en las antiguas 
instalaciones de FP, 
donde se podrá visitar la 
exposición de 11 a 13 horas 
y de 18:30 a 21 horas.

La directora del centro, 
Susi Hernández trabaja en 

estrecha colaboración con Soni García, la secretaria y Ricardo Olmos, 
el jefe de estudios, esta junta directiva es la encargada de llevar a buen 
puerto cada año a más de 550 alumnos y alumnas que tienen a su 
disposición una amplia oferta educativa: desde el graduado en Educación 
Secundaria Obligatoria, el acceso a la universidad, preparación de las 
pruebas de ciclos formativos, castellano para extranjeros, valenciano, 
competencia digital o inglés entre otras.

Sin duda, una de las secciones que más atractivo tiene para los alumnos 
son los numerosos talleres que se imparten por personal experto en cada 
materia, ya sea de forma voluntaria o mediante contrato. Entre esos 
talleres, de los que saldrán los trabajos de la exposición, encontramos: 
apicultura, bolillos y manualidades, cerámica, corte y confección, dibujo 
y pintura, escritura creativa, esparto, fotografía digital, huerto urbano, 
repostería, restauración de muebles, arte, teatro y muchas más.

Las instalaciones están perfectamente adecuadas para llevar a cabo 

estos talleres ya que, por citar un ejemplo, las personas que realizan 
el taller de cerámica disponen de tornos e incluso de horno o para los 
talleres de alimentación una cocina perfectamente equipada.

La Asociación de Alumnos tiene un papel fundamental en la escuela ya 
que, de no ser por ésta, algunos de los talleres que se realizan no podrían 
llevarse a cabo e incluso muchas actividades extraescolares, como 
algunos viajes y excursiones, tampoco sería posible realizarlas.

En otro orden de cosas, se acerca el periodo de admisión de alumnos 
para el curso 2023-24, será del 19 al 30 de junio, de forma presencial en 
el propio centro, Plaza de Juan Grandía, 2 de Requena.

Y para más información os animamos a visitar su página web:

https://portal.edu.gva.es/fpazorita
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EL FANTASMA DE LA VILLA DE REQUENA
Cuenta la leyenda que a mediados del siglo XV cuando se ponía el sol un fantasma aparecía deambulando y gimiendo 
por las callejuelas de La Villa de Requena, lo que aterrorizaba a sus habitantes, nadie se atrevía a salir de sus casas por 
miedo a encontrarse con semejante ser.

Aquellos que lo habían visto afirmaban que su andar era lento, como el de una persona con algún tipo de tara, además, 
arrastraba unas cadenas muy pesadas con sus pies desnudos. Portaba una especie de cucurucho sobre la cabeza que le 
tapaba la cara y vestía una especie de sudario, además, la escasa piel que se podía entrever era de un color grisáceo y 
los lamentos que brotaban por su boca hacían que los vecinos, aterrados, atrancaran puertas y ventanas. Desconocían 
si ese ser estaba vivo, muerto o loco; el miedo les impedía averiguar la verdad que se escondía bajo aquellos harapos.

El Corregidor de Requena decidió tomar cartas en el asunto y tras varios días de vigilancia averiguaron que todos los 
días hacía el mismo recorrido y acababa en una casa de la calle Santa María. Fue entonces cuando se puso en marcha 
el plan; el corregidor ordenó a varios de sus hombres seguir al fantasma y abatirlo.

Cuando salió de la casa de la calle Santa María, el fantasma caminó hasta llegar al castillo, donde los cuadrilleros del 
corregidor abatieron la criatura en la cuesta del castillo, sus ropajes blancos y muy desgastados se tiñeron de rojo, allí, 
en la calle, quedó yaciendo el cuerpo sin vida del ser que tenía espantado a todo el pueblo.

Al día siguiente, cuando el sol estaba en lo más alto llegó una comitiva compuesta por el corregidor, el aguacil y los cuadrilleros y, cuando llegó el 
momento, el mismo corregidor dio orden para ver la cara del abatido.

El corregidor cayó al suelo hincando las rodillas abatido y llorando desconsoladamente; había descubierto que la persona que se ocultaba bajo 
ese disfraz era su propio hijo quien había utilizado el mismo para proteger el honor de una mujer viuda.

Cuenta la leyenda que donde habían dado muerte al hijo del corregidor se alzó una cruz en su memoria, cruz que desgraciadamente no se 
conserva. 

EL BLOQUE DE LA DERECHA VENCE EN REQUENA Y DESPLAZA A LAS POLÍTICAS PROGRESISTAS
En el municipio de REQUENA, con un censo electoral de 15.483 habitantes y donde ha estado gobernando el Partido PSOE en estos últimos 4 años, se 
presentaron a las elecciones del 28M los siguientes partidos:

PSOE, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Mario Sánchez

PP, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Rocío Cortés

Podemos, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Ana I. Martín

PRyA, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Joaquín González

IU, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Marta Alonso

VOX, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Ezequiel Tena

Los resultados han quedado como muestran la gráfica y tabla:

Enhorabuena al grupo de la derecha, encabezado por el Partido Popular que cuenta como cabeza 
de lista a Rocío Cortés, que tiene todas las papeletas para ser elegida alcaldesa de la ciudad para 
este nuevo cuatrienio.
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“UTIEL 250 AÑOS A LA LUZ DE LAS VELAS” // PROGRAMA VII EDICIÓN.

VIERNES 09 DE JUNIO

19:00. Inauguración mercado de artesanos, 
bodegas y productos tradicionales en C/ Beato 
Gálvez y aledaños.

19:30. Centro Juvenil. Pza. Puerta de las Eras 2. 
Montaje del proyecto “Quiére-TE” por la artista 
utielana Manuela Navarro y alumnos IES 
número 26, Misericordia.

19:00. Inauguración  de las exposiciones de 
diversos artistas y asociaciones en locales del 
Núcleo Histórico Tradicional.

19:15.Casa de Cultura. Presentación del libro de 
Pepe Gabaldón “Sobras selectas”  a cargo de 
Amador Gabaldón.

19:30. Pza. Castillo. Master Class  Sport dance  a 
cargo de los profesores Susana y Marco.

20:00. Cata comentada con vinos de Bodegas 
Valsangiacomo. Salón de actos Centro Social, 
junto a Mercado Artesanos. 

20:00. Plaza Puerta de las Eras. Actuación del 
utielano Carlos Pomar: “Canciones de ayer y de 
siempre”

20:30. Exhibición infantil de kick boxing y del 
primer campeón del mundo español, Kevin 
Koffi, en Pza. del Ayuntamiento.

21:15  “Utiel con otros ojos” paseo nocturno 
guiado por Remedios Martínez García. Punto 
de encuentro en Pza. del Ayuntamiento.

22:30. Casa Alamanzón. Concierto de la Joven 
Orquesta de la Unión Musical Utielana. 

23:30. Pza. Ayuntamiento. Homenaje a Nino 
Bravo interpretado por Miguel Ángel Font. 

SÁBADO 10 DE JUNIO

10:00. Tradicional almuerzo de “La cultura 
del Almuerzo” en Bar Alameda, Casa Mari. 
Inscripción en Facebook “Cultura del Almuerzo”.

11:00. Apertura del Mercado de Artesanos.

11:00. Pza. Castillo. Exhibición de Zumba kids, 
Zumba y baile urbano, a cargo de Stella y Said 
Pérez, monitores de la piscina cubierta.

11:30. Casa de Cultura. Charla presentación 
proyecto artístico “Quiere-TE” a cargo de 
manuela Navarro y alumnos.

12:00. Cata comentada sobre vinos de Bodegas 
Utielanas. Salón de actos Centro Social, junto a 
Mercado Artesanos. 

12:00. C/ Canónigo Muñoz. II concurso tortilla de 
patatas “Ciudad de Utiel” a cargo de Asociación 
de Alzehimer de Utiel, Asador Nápoles y 
Carnicería Oscar. Inscripciones e información 
687913338, hasta el día antes del concurso. 5€ 
Inscripción.

12:30. Pza. del Ayuntamiento. Exhibición de 
baile y gimnasia rítmica a cargo de las Escuelas 
Deportivas de Utiel y Club “Alexari”, de Utiel-
Requena. 

13:00. C/Canónigo Muñoz. Pincho de tortilla 
solidario a beneficio de la Asociación de 
Alzheimer de Utiel. 

13:00. Recorrido de coches antiguos  por Utiel 
organizado por la escudería “Club Clásicos La 
Plana de Utiel”.

13:00 Cata comentada con vinos de Bodegas 
CalaGata/Palmera. Salón de actos Centro 
Social, junto a Mercado Artesanos.

13:30. Plaza del Ayuntamiento-C/ Real. 
Despliegue de lienzos del desarrollo del 
proyecto “Quiere-TE”, en los balcones sobre 
Tejidos Henares.

13:00 a 16:00. En el mercado de artesanos  gran 
oferta gastronómica en food trucks y vinos de 
30 bodegas de la Denominación de Origen 
Utiel-Requena.

19:00-20:00.Bodega Redonda C/ Sevilla, 
12. Cata de vinos de la D.O. Utiel Requena. 
Aforo máximo 50 personas. Inscripciones en: 
museodelvino@utielrequena.org. Al finalizar 
invitamos a los asistentes a decorar con velas 
el exterior de la Bodega Redonda.

18:30 Pza. Castillo. Espectáculo de magia a 
cargo de Magic Nava y J.D. Mago. 

19:00 Salón de actos Centro Social, junto a 
Mercado Artesanos, cata comentada con vinos 
de Bodegas Del Valle.

19:00. Pasacalles de la Asociación Músico 
Cultural “Ciudad de Utiel” desde la Pza. del 
Ayuntamiento a la Puerta del Sol.

19:00. C/Santísima Trinidad, gran sesión de 
temas cásicos de rock por parte de músicos de 
la asociación “Grande Rock”.

19:15. Pasacalles a cargo de la banda Percutiel, 
del Conservatorio profesional de Utiel.

19:30. Pza. Ayuntamiento.  Actuación del  dúo 
musical “Amenizarte”.

20:00. Cata comentada con vinos de Bruno 
Murciano en Salón de actos Centro Social, junto 
a Mercado Artesanos. 

20:30. Pza. Ayuntamiento. Actuación de Belén 
Gabaldón y Gabriel García. 

21:15. Pza. Ayuntamiento. Representación del 
hecho histórico que conmemora “Utiel 250 
años a la luz de las velas” por la “Agrupación 
Escénica Enrique Rambal”. 

22:00. Encendido de la primera vela a cargo de 
las utielanas Doña Remedios Guerrero  y Doña 
Arantxa Soriano.

22:15 ¡¡¡Todos a encender velas!!!

22:15. La Masa Coral Utielana amenizará 
el encendido oficial de las velas con la 
Interpretación de “O Fortuna”, obertura de la 
cantata “Carmina Burana “.

22:15. Inicio de los “Concierto en los balcones” 
por los alumnos del  Conservatorio Profesional 
de Música de Utiel, coordinado por Analía 
Henares.

22:45. Pza. Ayuntamiento. Concierto de la 
soprano Ana Donat acompañada del pianista 
Miguel Ángel Giménez.

23:00. C/ Dos de Mayo, Plaza de Toros. Concierto 
del grupo de Jazz “Cazz Players”.

24:00. Pza. Ayuntamiento. Concierto del grupo 
“La Gata Jazz”.

24:00. C/ Dos de Mayo, Plaza de Toros. Actuación 
del grupo musical “Los Brujos”. 

24:00.Casa Alamanzón. Actuación de la 
“Asociación de Guitarras de Utiel”. 

02:00. Encendido general de luces eléctricas.

DOMINGO 11 DE JUNIO

9:00. Paseo de la Alameda. XVII concentración 
de vehículos clásicos e históricos “Utiel viña de 
España.”

11:00. Apertura Mercado de Artesanos.

11:00. Puerta de las Eras-Mercado de artesanos. 
Durante todo el día se realizarán actividades 
infantiles: Tíovivo ecológico, camas elásticas y 
diversos talleres: velas, máscaras, chuches y 
gominolas, algodón de azúcar, etc.

12:00.  Pasacalles por la población  a cargo de 
la  Banda Juvenil de la Unión Musical Utielana.

13:00 a 16:00 .C/ Beato Gálvez Variada oferta 
gastronómica y bodegas. 

18:00.Casa Alamanzón. Actuación de baile y 
canción de la “Asociación flamenca de Utiel” 
con  homenaje a Rocío Jurado.

21:00. El grupo de rock “Asuntos propios” 
presenta: “Sólo ante el peligro” un espectáculo 
en formato acústico en el que a voz, guitarra y 
otros instrumentos, David Miota interpretará 
versiones de canciones de rock nacional e 
internacional.

22:00. Cierre Mercado Artesanos, exposiciones 
y de la VII edición de “Utiel 250 años a la luz de 
las velas”.

FIN DE LA VII EDICIÓN DE “UTIEL 250 AÑOS A 
LA LUZ DE LAS VELAS”

…y después de las plegarias, desaparecieron las tormentas,  y cuentan que se encendieron entonces tantas luces en el templo como abejas se 
contaron en un enjambre.
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UTIEL LIDERA CON ÉXITO EL PROYECTO GREEN YOUTH EUROPEO
Durante las jornadas del 9 y 10 de mayo, 
más de medio centenar de expertos en   
sostenibilidad y Pacto Verde Europeo se 
dieron cita en Utiel para presentar el proyecto 
europeo Green Youth.

Un programa transnacional europeo que 
ha liderado con éxito el Ayuntamiento de 
Utiel coordinando la hoja de ruta conjunta 
de los 8 países socios con la que involucrar 
y concienciar a la juventud europea sobre 
la importancia del Pacto Verde Europeo en 
la transición ecológica hacia un modelo más 
sostenible.

Las sesiones formativas y de debate, abiertas 
a toda la ciudadanía, contaron con la 

participación destacada de los jóvenes del municipio y  la implicación 
especial de los  centros educativos de la ciudad,  y la colaboración de 
diferentes organizaciones de España, Hungría, Alemania, Rumanía, 
Holanda, Grecia, Italia y Portugal.

Durante las jornadas, que se llevaron a cabo en la Casa de Cultura y el 
Salón de Plenos del Ayuntamiento de Utiel, se presentaron diferentes 
conferencias a cargo de expertos en sostenibilidad y Agenda 2030 y 
se celebraron actividades específicas para concienciar a los jóvenes 
sobre la responsabilidad social que  tiene como individuos y que debe 

impulsarse junto con las medidas de  organismos e instituciones públicas 
para  alcanzar una Europa más sostenible en bases a los objetivos de 
desarrollo  y gestión del territorio eficiente.

Como símbolo del compromiso de la juventud del municipio con este 
programa, se celebraba el acto de plantación “Un árbol por Europa” 
en el polideportivo municipal integrando una placa conmemorativa de 
adhesión de Utiel a la iniciativa de sostenibilidad del Equipo Europa.

El programa internacional Green Youth cuenta con una financiación de 
alrededor de 150.000 euros a través del programa CERV de la Comisión 
Europea (“Citizens, Equality, Rights, and Values” - “Ciudadanos, 
Igualdad, Derechos y Valores”).

El proyecto Juventud Verde continuará su programación con sesiones 
en cada uno de los países miembros del Equipo Europa en las que se 
abordarán propuestas y acciones encaminadas a alcanzar un sistema 
productivo basado en un modelo más sostenible.

EL CONSERVATORIO PROFESIONAL DE MÚSICA DE 
UTIEL CONTARÁ CON UNAS INSTALACIONES PROPIAS
La Conselleria de Educación ha destinado 2.300.000 euros para la 
construcción del nuevo edificio del Conservatorio Profesional de Música 
de Utiel, siendo la única dotación destinada a la comarca Utiel-Requena 
en esta nueva partida del Plan Edificant. 

De este modo, la administración autonómica ha dado respuesta a 
las continuas gestiones realizadas por el Ayuntamiento de Utiel para 
conseguir la construcción de un nuevo edificio para el Conservatorio 
Profesional de Música de Utiel que finalmente estará ubicado en el IES 
Alameda. De hecho, la Conselleria de Educación, Cultura y Deportes 
ha incrementado sustancialmente la inversión pasando a sextuplicar la 
partida inicial. 

Utiel se adhiere al programa especial destinado a mejora de 
infraestructuras educativas (Plan Edificant) con un importe total de 2.3 
millones de euros destinados a este centro de enseñanzas musicales tan 
importante para el municipio y la comarca.

“UTIEL TE BECA” OFRECE PRÁCTICAS REMUNERADAS 
A 8 ESTUDIANTES UTIELANOS EN DIFERENTES ÁREAS

El programa “Utiel Te Beca” llega ya a su 7ª edición convocando de 
nuevo 8 plazas de prácticas formativas dirigidas a estudiantes utielanos 
en diferentes áreas de la administración local.

Un año más, el Ayuntamiento de Utiel lanza esta convocatoria de 
prácticas remuneradas con el objetivo de facilitar a los jóvenes utielanos 
el acceso al mundo laboral con esta primera toma de contacto que 
les permitirá llevar a la práctica la teoría adquirida a lo largo de su 
formación en un entorno de proximidad. 

Los interesados/as podrán optar a los puestos de bibliotecario/a, 
periodista, monitor/a para escuela de verano, socorrista y conserje.

El periodo de duración de las becas es de 2 meses, del 1 de julio al 31 de 
agosto de 2023, y los estudiantes percibirán 500€ brutos al mes. 

Para acceder a este programa los solicitantes tienen que ser mayores 
de edad, estar empadronados en el municipio de Utiel y encontrarse 
cursando enseñanzas oficiales de ciclos formativos de FP o Enseñanzas 
Universitarias vinculadas a las plazas ofertadas. También podrán optar 
a estas prácticas remuneradas los estudiantes que realicen máster 
oficial impartido por las Universidades en las ramas detalladas en las 
bases.

Entre los criterios de selección se tendrá en cuenta el expediente 
académico, la formación complementaria relacionada con las 
titulaciones exigidas o la situación socioeconómica de los solicitantes. 
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UTIEL CAMBIA EL RUMBO CON RICARDO GABALDÖN COMO ALCALDE

En el municipio de Utiel , con un censo de 11.482 habitantes y donde ha estado gobernando el Partido 
Socialista (PSOE) en estos últimos 4 años , se presentaron a las elecciones del 28M los siguientes 
partidos:

PSOE, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Don Fernando Arenas Mateos-
Aparicio

PP, encabezando la lista electoral como candidato a la alcaldía Don Ricardo Gabaldón Gabaldón

Podemos, encabezando la lista electoral como candidata a la alcaldía Doña Antonia Reyes Sereno

VOX, encabezando la lista electoral como candidata a la alcaldía Doña María Isabel Castellano Carrión

Los resultados han quedado como muestra la grafica.

Enhorabuena al Partido Popular (PP) y a su cabeza de lista Don Ricardo Gabaldón Gabaldón que 
será proclamado alcalde para este nuevo cuatrienio.

LA VI FERIA DEL LIBRO DE UTIEL RECIBIÓ UNA EXTRAORDINARIA ACOGIDA DEL PÚBLICO
La VI edición de la Feria del Libro de Utiel se clausuraba el pasado 
domingo, 21 de mayo, dejando muy buen sabor de boca tras un fin de 
semana intenso en el que, a pesar de la previsión de lluvias, el tiempo 
acompañó y dejó disfrutar de la gran variedad de actividades de 
animación lectora programadas para todos los públicos. 

Entre los actos a destacar por la extraordinaria acogida del público, la 
presentación del último libro “No quieren que lo sepas” del periodista 
Jesús Cintora que interactuó con el público y generó gran expectación 
con colas de seguidores esperando la firma de ejemplares. 

También el domingo por la mañana el escritor utielano Máximo Huerta, 
contó con una gran acogida por parte de vecinos y visitantes que 
esperaban con ilusión y cariño su saludo y la dedicatoria afectiva de sus 
libros. 

Las actividades culturales organizadas por las diferentes entidades y 
asociaciones del municipio (Asociación Cultural Serratilla, Unión Musical 
Utielana, Masa Coral Utielana, Agrupación Escénica Enrique Rambal, 
Asociación Histórico-Cultural Héroes del Tollo y Centro Ocupacional 
María Rafols) también fueron todo un éxito, ofreciendo originales 
propuestas multidisciplinares (lecturas dramatizadas y teatralizas, 
cuentos musicales, taller de máscaras y cuentacuentos etc.) con la 
literatura y la animación lectora como hilo conductor. 

La feria contó con la participación especial 
del alumnado de centros educativos del 
municipio que, a pesar de la presencia de la 
lluvia, adaptaron con muy buena acogida la 
programación especial en colegios y en el IES 
Alameda. 

Los más pequeños también participaron en 
numerosas actividades temáticas especiales 
como cuentacuentos, gymcanas, talleres de 
animación lectora, rincón del cómic, disfraces 
literarios infantiles o el novedoso espectáculo 
de magia para dinamizar la lectura. 

El domingo se ponía punto y final a la 
feria haciendo público el fallo del jurado 
del III Concurso de Utiel Comercio Lector que este año ha aumentado 
considerablemente la participación tanto de escaparates literarios 
(un total de 15 comercios), como de ciudadanía (230 votos), resultando 
elegido con la mayoría de votos, tanto del jurado calificador como del 
jurado popular, “Librería Llogodí” por su propuesta sobre “Viaje al centro 
de la Tierra”.
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S.O.S: EL SECTOR APÍCOLA SE EXTINGUE
El clima extremo y los problemas derivados de la Varroosis han mermado 
la producción de miel y han diezmado la cabaña apícola. Se estima que 
el censo apícola actual puede haberse reducido en un 40-50% y las 
colmenas enfrentan un estado de debilidad no habitual.

Las actuales condiciones de déficit de lluvias y sequedad ambiental por las 
altas temperaturas no auguran un buen desarrollo 
de las colonias. Se ha aprovechado la floración de 
almendro para la arrancada de primavera, pero 
la floración de romero está muy afectada por la 
falta de humedad del suelo y por el calor excesivo. 
Las colmenas han iniciado la mielada muy rápido, 
con un desarrollo generalmente insuficiente y la 
previsión de cosecha de romero se situará entre 
un 10-20%.

Con cierto retraso, se ha iniciado la cosecha de 
azahar, aunque se ha acortado la floración y el 
rendimiento de néctar ha sido inferior al habitual. 
Además, las colmenas tampoco han alcanzado 
una población de abejas óptima por la carencia 
general de polen, Por ello, se espera que la 
producción de miel de azahar sea también inferior.

El censo de apicultores profesionales ha caído a 
la mitad durante la última década y la previsión 
de abandono de la actividad es elevada. Se 
sienten defraudados por la administración que 
ha publicado unas ayudas agroambientales muy 

inferiores a las del resto de CCAA. Se sienten discriminados y perseguidos 
por la aplicación de la Pinyolà durante 30 años. Se sienten impotentes 
ante los desastres climáticos que tanto están afectando a este sector. 
Ante esta perspectiva, la renovación generacional es casi nula y los 
pocos jóvenes que se incorporan se plantean trasladar su explotación a 
Castilla-La Mancha, donde sí que hay un decidido apoyo institucional a 
la apicultura.

No hay duda que el tiempo está loco. 
Lo mismo tenemos una sequía terrible 
y unas temperaturas extremas, que 
vuelve el frío o nos pilla una tormenta 
de granizo y arrasa con la poca 
cosecha que se prevé para este año. 
Y si fuera poco, el exceso de fauna 
se está comiendo viñedos y otros 
cultivos. Sea como sea, en general 
el campo está sufriendo graves 
consecuencias.  

Desde luego ya no sabe uno si es mejor 
que llueva o no. Este mes de mayo ha 
sido siniestro en algunas zonas, como 
Las Casas y Los Corrales de Utiel, que 
sufrieron un gran pedrisco el día 25 y 

donde se estima que hay afectadas 
unas 1.500 ha., con bastantes parcelas 
que están cerca del 100% de daño.

Pero no solo en esta zona, en otros 
municipios como Venta del Moro y 
por la Vega, a la altura de la pedanía 
de San Juan, también han tenido un 
tiempo totalmente inestable con días 
marcados por el granizo.

Hay que decir que el agua, en 
los puntos donde ha llovido 
civilizadamente, ha sido muy 
bienvenida tras la dura sequía que 
nos acompañaba, pero un agua que 
ha llegado tarde para cultivos como el 
cereal, que ni tan siquiera ha llegado 

a crecer, y para algunos viñedos 
que se han paralizado por el estrés 
hídrico tan pronunciado.

También, como hemos dicho al 
principio de este artículo, está el 
problema de la sobrepoblación 
de fauna. Jabalíes, corzos, gamos, 
cabras, etc.… están haciendo 
estragos, tanto en nuestra 
comarca como en las colindantes. 
Los agricultores ya no saben cómo 
frenarlos: ponen vallas eléctricas, 
alambradas, radios con música…
de todo y para nada, porque los 
animales siguen su camino para 
comerse todo lo que ven a su paso: 
almendros, olivos, cepas y el poco 
cereal que ha salido.

Todo esto, aunado a los 
desorbitados precios a los que se 
están viendo, tanto agricultores 
como ganaderos, está haciendo 
que desistan y dejen sus tierras 
perder.

Pinta un año muy difícil y 
complicado. Ánimo a todos y ojalá 
lleguen soluciones de verdad.

EL ESCARABAJO DEL SUDARIO HACE            
ESTRAGOS ESTA AÑADA
Son muchos los viticultores de la comarca que han tenido 
problemas esta primavera con este coleóptero llamado 
Escarabajo del Sudario (Oxythyrea funesta), en especial en la 
zona de la Vega y en el municipio de Utiel.

Estos escarabajos se han comido parte de los brotes y las 
pequeñas uvas de las cepas 
haciendo estragos por donde 
han pasado.

Aunque estos bichos están 
instalados desde hace 
bastantes años en la zona, como 
nos cuenta el técnico experto 
en plagas, se ha agravado el 
problema por la gran sequía 
que nos acompaña, ya que los 
ribazos donde suelen alojarse 
están completamente secos y 
sin hierbas para alimentarse.

No hay tratamiento químico 
para combatir a este 
escarabajo, pero sí un remedio 
natural que parece que 
funciona muy bien: “Poner 
vasos o botes blancos con 
agua en la viña. Los bichos se 
meten ahí buscando el agua y 
se ahogan. También les gustan 
los colores vivos que les atrae 
buscando el polen”.

“Es faenoso, pero muy 
efectivo”, nos cuenta un 
agricultor. “Lo ideal es echarlos 
luego en bolsas de plástico y 
cerrarlos porque se hacen los 
muertos y luego empiezan a 
moverse otra vez”.

Otro problema más que se 
ha agravado con esta larga 
sequía. Esperemos que pronto 
mejore la situación.

UN AÑO MUY DIFÍCIL Y COMPLICADO PARA EL CAMPO
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LA NUEVA CAMPAÑA DE LA DOUR PONE ÉNFASIS EN LA HISTORIA, 
EL PRESTIGIO Y LA UBICACIÓN

 UN BRINDIS POR EL “DÍA VINO D.O”

LA D.O COLABORA CON LA ASOCIACIÓN AFA-UTIEL 

LA D.O. EN FENAVIN

LOS VINOS DE LA VARIEDAD BOBAL CRECEN EN  POPULARIDAD

CURIOSIDADES Y ANTIGUAS AÑADAS, IX JORNADA DE  ENÓLOGOS 
DE LA DOUR

COVIÑAS AFRONTA EL FUTURO CON UNA ESTRATEGIA COMERCIAL 
EXPANSIVA

LAS BODEGAS DE LA DO: VITICULTURA BIODINÁMICA. AMOR POR 
LA TIERRA. UN SUEÑO CUMPLIDO: CALAGATA
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Si hay algo que representa a la zona de la D.O Utiel Requena es su cultura, 
su gente y su territorio, tres puntos básicos que marcan nuestra identidad 
y que queremos que sigan formando parte no solo de nuestra historia 
pasada, sino también de nuestro futuro. Es por ello que la campaña para 
este 2023 se centra en la tríada historia, prestigio y ubicación. La idea es 
que, a través de ella, reforcemos nuestro producto, nuestra marca y por 
supuesto, los eventos de este año.

¿Por qué estos pilares son tan fundamentales para nosotros este año?

Porque nos sentimos orgullosos de dónde venimos, con esos más de 
2.600 años de historia y cultura vitivinícola. Porque, además, nos llena 
de orgullo formar parte de este territorio que alberga la Denominación 
de Origen y eso es gracias a todas las personas que con su trabajo 

llevan la marca y el 
sello de calidad cada 
vez más alto. Y porque 
queremos acercar 
toda esta maravillosa 
zona, con más 30.000 
hectáreas de viñedo, a 
todo el mundo para que 
conozcan y disfruten 
de todos los vinos 
de las bodegas que 
embotellan bajo el sello 
de calidad D.O. Utiel-
Requena.

Sin duda esta nueva 
etapa representa un 

gran cambio respecto a la 
campaña del año pasado 
en la que, siendo Valencia 
la Capital del Diseño, se 
apostó por colores más vivos 
y llamativos, que rompían 
con lo clásico. Ahora, sin 
perder modernidad, los 
diseños y comunicación 
se adaptarán a tonos más 
pastel que representen el 
color de nuestra tierra, las 
hojas de la vid, nuestra uva 
bobal, los distintos vinos o 
los monumentos y tesoros 
arqueológicos que aquí 
tenemos.

Además, nos acercaremos a 
una estética más orgánica 
y natural, y la geometría 
estará acompañada por la 
imagen.

En definitiva, una campaña 
en la que vamos a intentar 
llevar a todos algo tan 
arraigado para nosotros 
como “el sentido de la vid”.

El pasado 13 de mayo, la 
Denominación de Origen Utiel-
Requena participó en el evento 
nacional por el Día Vino DO.

Esta jornada, que años anteriores 
se ha denominado “Día 
Movimiento Vino DO”, reunió a 
38 Denominaciones de Origen de 
España en un brindis colectivo que 
se realizó, de forma simultánea, 
en los lugares más emblemáticos 
de sus territorios para acercar 
el concepto de sus vinos al 
consumidor y divulgar sus valores.

El evento surge por varios motivos: 
el primero es reivindicar el vino 
con DO de este país. Las DO son 
las que están fijando la población 
al medio rural y son las que están 

contribuyendo a generar riqueza 
en las diferentes regiones. Por otro 
lado, la jornada nace también con 
el propósito de reivindicar que en 
España se dedique un Día Nacional 
del Vino.

La Denominación de Origen Utiel-
Requena celebró este día tan 
especial dando la bienvenida a 
la festividad de San Isidro, patrón 
de todos los agricultores, como 
protagonistas que son de nuestros 
campos y de nuestros vinos.

Para ello se realizó un brindis con 
vino rosado de Bobal de la DOUR 
junto a la Cofradía de San Isidro 
en la Bodega Redonda, sede del 
Consejo Regulador y Museo de 
Identidad de esta Tierra Bobal.

La D.O Utiel Requena ha 
colaborado con la Asociación 
de Familiares de Enfermos de 
Alzheimer de Utiel y Comarca 
(AFA-Utiel), una entidad sin 
ánimo de lucro formada por 
familiares de afectados por esta 
enfermedad degenerativa que 
ataca al cerebro y en la que se 
destruye lentamente la memoria 
y la capacidad de pensar, 
llegando incluso a olvidar la 
forma en cómo llevar a cabo las 
tareas más sencillas y cotidianas 
del día a día.

En la actualidad esta enfermedad 
no tiene cura y los afectados por 
la misma necesitan atenciones 
especiales. Por ello, esta 
Asociación desempeña un papel 
fundamental en nuestra comarca, 
no solo en lo que respecta al 
apoyo que se ofrece a enfermos y 
familiares al facilitarles una mejor 
atención promoviendo la salud 
mental, sino además aportando 

su granito de arena para fomentar 
y respaldar la investigación.

Desde el Consejo Regulador de la 
D.O. Utiel Requena se ha querido 
respaldar esta importante acción 
y para ello, este año la asociación 
AFA – Utiel ha sido la seleccionada 
para recibir por manos de la D.O, 
un cheque solidario cuyo importe 
corresponde a la cantidad que 
han ido recaudando a lo largo 
del 2022 en las degustaciones de 
las distintas ferias en las que han 
participado

Para tal entrega, se aprovechó 
una visita del Consejo Regulador 
a Sinarcas con motivo de San 
Marcos, una festividad local y en 
la que pudo reunirse con distintas 
personalidades además de con 
miembros de la asociación, 
finalizando dicha visita con una 
comida.

LA NUEVA CAMPAÑA DE LA DOUR PONE ÉNFASIS EN LA HISTORIA, EL PRESTIGIO Y LA UBICACIÓN

UN BRINDIS POR EL “DÍA VINO D.O” LA D.O COLABORA CON LA ASOCIACIÓN AFA-UTIEL



La Asociación de Enólogos de la 
Comunidad Valenciana realizará 
una nueva jornada técnica para sus 
asociados en la sede del Consejo 
Regulador de la Denominación de 
Origen Utiel-Requena el próximo día 
8 de junio. Un evento para compartir, 
aprender y seguir descubriendo el 
mundo de la enología.

En esta ocasión, nos acompañará 
desde Francia: Laurent Chancholle, 
licenciado en enología por Toulouse-
ENSAT. Completó su formación en la 
Universidad Davis de California y tiene 
diploma internacional de la OIV en 
gestión del sector del vino. Actualmente 
es director asociado del laboratorio 
CEVAQOE y asesora bodegas de 
Burdeos y Gers.

Este es el programa para la jornada:

• 9:30 h: Café

•10:00 h: Bienvenida y entrega de 
placas por el presidente de la AECV, 

Rafael Ochando.

•10:30 h: Ponencia de Laurent 
Chancholle: “Tioles Varietales. Una 
reserva natural para promover revelar 
y proteger”.

• 11:30 h: Descanso

• 11:45 h: Novedades de vendimia de 
Agrovin (dpto. técnico de Agrovin).

• 12: 30 h: Cata de vinos tiólicos del 
mundo.

• 13:30 h: Cocktail

Durante el acto, la Asociación de 
Enólogos de la Comunidad Valenciana 
nombrará a D. Carlos Martín Cosme, 
presidente del Círculo de Enófilos Utiel-
Requena, socio de honor por su gran 
labor durante toda una vida, en la 
difusión y exaltación de los vinos de la 
DOUR y nuestra cultura en toda Europa.

JORNADA TÉCNICA DE LA AECV EN LA DO UTIEL-REQUENA

LA DOUR EN FENAVIN 2023

La Denominación de Origen Utiel-Requena presentó su nueva 
imagen en el stand de Fenavin 2023, con una zona de catas 
para 45 vinos y una zona de exposición para 6 de sus bodegas. 
Dicho stand estuvo ubicado en el Pabellón “D” del Recinto 
Ferial de Ciudad Real desde el día 9 al 11 de mayo.

FENAVIN es una de las principales ferias nacionales de vino 
español, con gran oportunidad de negocio a nivel nacional e 
internacional y en la que se estima que durante este año ha 
cerrado sus puertas con 519.000 contactos comerciales.

Los 45 vinos ubicados en la Tasting Area del stand, han podido 
catarse libremente por los visitantes a la vez que consultar 
toda la información sobre los mismos.

La Feria Nacional del Vino ha sido un éxito rotundo, según José 
Manuel Caballero (presidente de FENAVIN) con unas cifras de 
negocio directo de 66,2 millones de euros. 

Durante estos días, “se han acreditado 117.844 personas, 
de la que 14.828 son compradores nacionales, 4.352 
compradores internacionales, 72.326 profesionales del sector, 
5.734 expositores, 13.169 visitantes, 2.177 representantes 
institucionales, 775 medios de comunicación internacionales, 
3.172 medios de comunicación nacionales, 659 montadores, 
49 personas de organización y 409 personal auxiliar y 194 
ponentes, que han participado en las 74 actividades paralelas 
programadas”.

FENAVIN regresará en el año 2025, y según señala Caballero, 
seguirán reinventándose con el objetivo de primar la calidad 
del evento.
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Los vinos de la variedad Bobal son una de las principales exportaciones 
de la Denominación de Origen Utiel-Requena. En los últimos años ha 
experimentado un crecimiento considerable en popularidad y ha 
logrado posicionarse como un vino de gran calidad en el mercado 
nacional e internacional.

Últimas tendencias en el sector de vinos de Bobal

La D.O. Utiel-Requena tiene entre sus objetivos fomentar la producción 
sostenible y ecológica, especialmente a partir de uvas Bobal de viñedos 
con una edad media superior en muchos casos, a 50 años. Sumado a 
otras prácticas de cultivo más ecológico, estos vinos se demandan como 
tendencia de consumo.

Incremento de la demanda mundial de vinos de Bobal

En los últimos años ha habido un aumento considerable en la producción 
de vinos de Bobal. Esto se ha visto reflejado en un incremento de la 
demanda de esta variedad, tanto en el mercado nacional como en el 
internacional. Esto se debe principalmente a su característico sabor y al 
perfeccionamiento que se ha ido consiguiendo con el tiempo por parte 
de las bodegas para obtener una excelente calidad.

Además del incremento en la demanda, la producción de vinos de Bobal 
también se ha visto reforzada por el aumento de programas de apoyo 
a la producción de vinos orgánicos, biodinámicos y ecológicos. Esta 
nueva tendencia impulsada por un enfoque sostenible ha ayudado a 

incrementar aún más la producción en todo el mundo.

En resumen, los vinos de la variedad Bobal son el estandarte de la 
Denominación de Origen Utiel-Requena gracias a su clara apuesta, al 
esfuerzo de viticultores y enólogos y a las campañas de comunicación 
que han logrado incrementar su popularidad.

LOS VINOS DE LA VARIEDAD BOBAL CRECEN EN POPULARIDAD
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A LAS BODEGAS DE LA DO: Viticultura biodinámica.     

Amor por la tierra. Un sueño cumplido: CalaGata
CALAGATA Y BODEGAS PALMERA
En esta edición de Revista Local, vamos a conocer más a fondo el trabajo 
de Raúl Navarro, enólogo de CalaGata y, desde hace pocos meses, de la 
bodega utielana amparada por la D.O Utiel-Requena: Bodegas Palmera.

Raúl, ¿cuándo empieza tu relación con el mundo del vino?

“Empecé hace sobre 5 años, cuando estudié Enología en la Escuela Félix 
Jiménez de Requena, e hice mis prácticas en bodegas Palmera. Fue una 
experiencia muy muy positiva. Después de acabar las prácticas me daba 
rabia desligarme de la bodega, porque, aunque los meses de campaña 
son muy importantes, también lo es el resto de trabajos: filtraciones, 
coupages, rellenado de barricas…y quise seguir manteniendo relación 
con ellos para seguir aprendiendo. Después de un año, empecé mi 
proyecto de CalaGata dentro de esta bodega y les llevé el tema de la 
agricultura biodinámica en la finca porque en Alemania, los propietarios 
ya llevaban 10 años ejerciéndola.

4 años después, tras la jubilación de Klaus, los propietarios pensaron en 
mí como gerente y enólogo. No contaba con ello porque tengo mi finca, 
mis tierras …, pero dije que sí y emprendí este nuevo reto con mucha 
ilusión”.

¿Qué significa Klaus Lauerbach para ti?

“Es un buen maestro y amigo. Un tío muy generoso y, sobre todo, 
auténtico. Una persona que lleva más de 40 años ligado a la enología y 
a la viticultura y me ha sabido transmitir y compartir todo lo que sabía 
con su experiencia. Aprender con una persona con tanto bagaje es muy 
satisfactorio y me siento muy afortunado”.

¿Cómo y cuándo te iniciaste en la viticultura biodinámica?

“Llevo 16 años. Toda la familia cogimos este camino mediante formación 
reglada y viajando por España y Francia. Es una forma de cultivar que 
encaja con nuestra filosofía de trabajo en el campo y un poco por lo que 
nos habían transmitido nuestros abuelos: cultivar con las fases lunares, 
estiércol de mucha calidad orgánica de oveja…vamos, como se hacía 
antes”.

Raúl, ¿por qué decidiste dedicarte al viñedo y a la enología?

“Desde que tengo uso de razón he estado en el campo junto a mis 
hermanos, pero mis padres querían que estudiara y me formara. Así que 
estudié ingeniería y pasé 18 años fuera trabajando. Eso sí, volvía a Utiel 
cada fin de semana o cuando había faena: a podar, a vendimiar … Mi 
trabajo en la capital era muy gratificante, pero me faltaba algo. Y al final 
se me cruzaron los cables o los cables volvieron al sitio y volví al pueblo 
porque hay algo que siempre te llama y hace que vuelvas.

Mis hermanos y yo cogimos las tierras 
de mi madre, ampliamos la finca, 
estudié enología y cumplimos la ilusión 
de hacer nuestro propio vino por lo 
gratificante que es para un viticultor, 
después de tantos años dedicándonos 
al campo. Así nació el CalaGata 
Merseguera (vino con D.O Utiel-
Requena) que fue nuestra primera 
referencia que salió al mercado hace 3 años”.

Un vino muy premiado, ¿verdad?

“¡Sí! La primera añada se llevó Medalla de Oro por la Unión de 
Catadores, Oro en los Berliner Wine Trophy, Oro en la Guía Wine Up, así 
como la mejor Merseguera de España; de los mejores puntuados en la 
Semana Vitivinícola… Fue todo un éxito. De esta primera añada hicimos 
solamente 2000 botellas y se vendieron en los primeros 6 meses”. 

Raúl nos cuenta que este año han elaborado 3000 botellas de este 
monovarietal que, en breve, verá la luz y que también promete. Doy fe 
de ello, pues una servidora ya lo ha catado y es sensacional.

Fruto de este amor por la tierra y sin duda una apuesta singular, nace 
Calagata Riesling ¡Háblanos de él!

“Es una edición muy limitada de 295 botellas que acaba de salir al 
mercado. Hace 6 años plantamos esta variedad en una de las parcelas 
con más altitud que tenemos, en la cima de la montaña. Buscamos el 
suelo idóneo para ella: que fuera una parcela muy ventilada (por eso 
la altura), ya que es muy sensible a enfermedades; de temperaturas 
más bajas (por lo que buscamos la cercanía al monte) y formación en 
espaldera para que madure bien, buscando el equilibrio entre la acidez 
del riesling y la frescura”.

Danos unas pinceladas de su elaboración…

“Así a grandes rasgos lo que hacemos es vendimiar bien temprano para 
que la uva entre en las mejores condiciones, hacemos prensado directo 
con raspón, fermentación alcohólica en barrica y trabajo de 4 meses con 
las lías. Se clarifica naturalmente y filtrado suave”.

Sin duda, ¡un capricho para los mejores paladares!

Si quieres conocer mejor el proyecto CalaGata y Bodegas Palmera, 
puedes concertar una visita enoturística. 

Durante el recorrido, Raúl Navarro te dará todos los detalles de esta 
bodega con 25 años de historia elaborando vinos ecológicos, bajo el 
amparo de la DO Utiel-Requena. 

Aprender cómo son estas elaboraciones: unas 80.000 botellas 
procedentes de las 15 hectáreas de viñedo propio, con variedades 
locales (Tempranillo y Bobal) y otras más foráneas (Cabernet Sauvignon, 
Merlot, Syrah) que aquí se elaboran desde sus inicios.

Sentir “la esencia de la bodega”, como le llama Raúl, a través de la zona 
de mini-depósitos donde se realizan los mejores coupages.

Y al acabar el camino, podrás deleitar tus sentidos mediante la cata de 
algunas de sus 8 referencias. Vinos afrutados y frescos, otros de corte 
clásico con larga crianza: Bobal y Tempranillo, Bobal y Merlot, Rosado 
Palmera, Viña Cabriel, Solo Syrah, Viña Capricho, L›Angelet, Bobal 1900.

¡Todo un espectáculo de sensaciones!
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La Asamblea General de Bodegas Coviñas confirmó que el grupo 
había sorteado un año difícil por la situación coyuntural generada en 
los mercados por diferentes motivos como el conflicto de Ucrania, el 
cierre circunstancial de China y la situación postpandemia que arrastra 
el consumo, entre otros. Situación que la empresa ha afrontado con una 
estrategia comercial expansiva.

De forma paralela, el incremento generalizado de los costes energéticos 
y las materias primas, que en el caso del vidrio ha experimentado una 
subida del 60%, ha hecho que este ejercicio haya sido uno de los más 
complicados, lo que ha llevado a la dirección a aplicar estrictas medidas 
de contención del gasto y reorganización interna.

Sin embargo, se percibe una ampliación de la exportación, a la 
que Coviñas destina el 80% de su producción incorporando nuevos 
mercados. Del mismo modo, el canal HORECA en el mercado nacional 
también muestra síntomas de recuperación experimentando una clara 
tendencia al alza.

Bodegas Coviñas ha aprovechado esta situación para reorganizar sus 
marcas y mercados y realizar un restyling global que mantuviese la 
esencia de sus vinos, pero adaptase su diseño y packaging al nuevo 
consumidor. De este modo, se refuerza con una estrategia comercial 
expansiva, liderada por el nuevo director general Jorge Srougi, que 

permita consolidar la marca en los mercados internacionales y devuelva 
al grupo a las cifras de crecimiento habituales.

El Consejo Rector de Coviñas nombró en diciembre de 2022 a Jorge 
Srougi, director general del Grupo Coviñas, para liderar esta nueva 
etapa, no solo por su formación como enólogo y sus más de 16 años 
en el sector, sino porque daba el perfil del candidato idóneo para el 
puesto, al tener un conocimiento del negocio desde dentro. También 
se valoró mucho que pudiera tener otras cualidades imprescindibles, 
como la gestión de equipos y planificación comercial, aspecto en el que 
Jorge cuenta también con sobrada experiencia en el sector, habiendo 
trabajado en diferentes equipos comerciales de bodegas de la CV.

En su favor, cuenta con la confianza de sus más de 3.000 socios, que 
representan más del 40% del viñedo de la DOPUR, y el compromiso 
de sus más de 50 empleados que trabajan a diario bajo una dirección 
estratégica que busca posicionar la marca en el mercado por su carácter 
autóctono y su excelente relación calidad-precio. Con el compromiso por 
parte de la dirección de seguir invirtiendo para garantizar la proyección 
de futuro de Coviñas.

COVIÑAS AFRONTA EL FUTURO CON UNA ESTRATEGIA COMERCIAL EXPANSIVA




